

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

5 TARDE

AÑO LXVIII.—NÚM. 21.705.

Madrid.—Martes 17 de Julio de 1917.

Ediciones Mañana, Tarde y Noche.

SIGUEN LAS BATALLAS AÉREAS EN OCCIDENTE

LOS RUSOS SE APODERAN DE DOLINA, EN GALITZIA

Advertimos a nuestros lectores que, en virtud de la previa censura, no se puede tratar en los periódicos de los siguientes asuntos:

- De la cuestión militar.
- De movimiento de tropas.
- De Juntas de defensa.
- De manifiestos y proclamas societarias.
- De mítines y huelgas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De torpedos, de barcos nacionales ó extranjeros, en aguas jurisdiccionales.
- De exportaciones.
- Tampoco están permitidos los comentarios sobre la guerra.
- Prohibido queda también publicar con tachaduras ó en blanco los espacios correspondientes a los párrafos retirados por la censura.

LA GUERRA

Resumen diario.

Según despachos oficiales de Petrogrado recibidos en París y Londres, los rusos, prohibiendo su ofensiva, se han apoderado de Dolina, capital de distrito de la Galitzia central, entre el Dniester y los Cárpatos y al Sur de Stryj. Por lo visto, el despacho a que aludimos ayer en esta sección se refería a Dolina, como habíamos supuesto.

Según dicen los franceses, el violento ataque de los alemanes contra sus posiciones de Mont Teton y Mont Haute (Champaña occidental región de Moronvillerz), ha fracasado completamente.

Los alemanes afirman que los ingleses han intentado recobrar sus posiciones de las Dunas de la Flandes belga y que les rechazaron. Los ingleses nada dicen de ello. Se limitan a contar que han arrojado varias toneladas de bombas sobre las retaguardias enemigas y que han avanzado un poco en el sector de Messines.

Los italianos han efectuado fuertes reconocimientos en diversos puntos de su frente, haciendo prisioneros y cogiendo material.

COMUNICADOS OFICIALES

Inglaterra.—Londres, 16.—Algunos golpes de mano enemigos han sido rechazados esta noche, con pérdidas para ellos. Al Noroeste de Fontaine les Croiselles y hacia Armentières hemos ejecutado con éxito un golpe de mano hacia Oppy, y varias operaciones nos han permitido hacer cierto número de prisioneros.

Alemania.—Koenigswusterhausen, 16.—Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—Ayer por la mañana los ingleses intentaron, por medio de un ataque tres veces repetido, recuperar las posiciones perdidas cerca de Lombartzyde. Fueron rechazados con gran éxito por los franceses. El fuego, que fué moderado durante el día, aumentó al anochecer, tanto en la costa como desde el Iser hasta el Ito, adquiriendo gran intensidad. También de noche siguió la misma fuerza del fuego de artillería. Desde el canal de La Bassée hasta la orilla Sur del Scarpe aumentó la actividad del fuego en las últimas horas del día. Rechazamos fuertes contingentes exploradores ingleses al Nordeste de Lens y cerca de Fresnoy.

Cuerpo de ejército del Príncipe heredero alemán.—Por medio de violentos ataques, que resultaron vanos, los franceses se esforzaron en recuperar las posiciones que les habíamos quitado al Sur de Courtecon. Tanto en ese punto como a raíz de ataques que se malograron al Sur de la Granja de La Bovelie, les infligimos grandes bajas. También se malogró un avance enemigo al Nordeste de Sillery, en el valle de Versle. En la Champaña occidental se quedaron algunas de nuestras trincheras de primera línea en manos del enemigo al concluir las luchas nocturnas, mientras que en la Montaña Alta nos afanzamos definitivamente en las trincheras recuperadas al anochecer.

Sin embargo, en la montaña de Pochl alcanzamos de nuevo, después de una lucha acérrima cuerpo a cuerpo, nuestra antigua línea. Cayeron en nuestras manos un número bastante importante de prisioneros y algunas ametralladoras, apresados en ambos campos de batalla. Con corta interrupción durante la noche, continuó viva lucha de fuego en la orilla occidental del Mosa.

Cuerpo de ejército del duque Albrecht.—La actividad de la artillería fué viva entre el Mosa y el Mosela, en donde tuvo éxito el 14 de julio una exploración cerca de Remenauville. Apresamos a un número bastante crecido de prisioneros.

Teatro oriental de la guerra.—Hubo gran actividad entre los dos bandos en el sector comprendido entre el mar Báltico y los Cárpatos. Cerca de Riga y al Sur de Duenaburg, en los Cárpatos forestales, dispersamos en varias ocasiones destacamentos exploradores rusos. En la llanura rumana aumentó el fuego al anochecer en algunos sectores. En el Delta del Danubio, destacamentos búlgaros rechazaron anteayer un asalto ruso.—Ludendorff.

Italia.—Coltano, 16.—En todo el conjunto del frente ha reinado mucha más actividad. Por la tarde, después de alcanzar las líneas enemigas y de bombardearlas violentamente desde Versic hasta el valle de Janiano, llevamos a cabo un «raid» victorioso por la zona Sudoeste de la cota 247, a pesar de una violenta reacción enemiga. Las posiciones del adversario fueron destruidas. Trajimos ame-

tralladoras, municiones, material de guerra y 205 prisioneros, entre los cuales había 11 oficiales. En los frentes del Trentino se obtuvieron disparos muy eficaces por nuestra artillería en las barracas enemigas, en el Passo del Monticello (Tonale), produciendo incendios y dispersando grupos de obreros en la región de Conca Laghi, en la meseta de Tenezay, en Vyschberg (valle de Seisera). En el frente de los Alpes Julianos, el fuego de nuestra artillería se concentró contra Viglia y Go-drezo.

También bombardeamos con fuego granado las trincheras enemigas entre el Canal y Morsoo, y dispersamos camiones de abastecimiento y columnas en movimiento en el camino de Santa Lucía a Chiapovano y en la meseta de Brusizza. Esta mañana una de nuestras fuertes escuadrillas aéreas de bombardeo, acompañada por una escolta de aeroplanos, efectuó un «raid» sobre las líneas enemigas de comunicación al Este de Selo, donde había muchas tropas, que bombardearon con eficacia. Nuestros aparatos, que volaron muy bajo para lanzar las bombas, volvieron todos indemnes, a pesar del terrible fuego de los cañones antiaéreos enemigos de sus aviones, uno de los cuales fué derribado y los demás rechazados. Esta mañana los hidroplanos enemigos lanzaron bombas entre el Isonzo y el Carso. Produjeron algunas víctimas y ligeros desperfectos.

Francia.—París, 16.—Comunicado de las once de la noche: «Al Norte de Bray-en-Laonnais y hacia Hurtebise, luchas de artillería regulares, y al Nordeste de Reims, bastante violentas. En Champaña la lucha entablada esta noche en Mont Haute ha terminado por el completo fracaso de los alemanes, que, a pesar de sus esfuerzos, no han conseguido reconquistar el terreno que los franceses ocuparon el día 14. Según informaciones posteriores, estos combates de la noche última han sido muy violentos y sangrientos para los alemanes. De las tres olas lanzadas por el adversario al asalto de las posiciones francesas, dos fueron baridas por el fuego de los franceses. Solamente una consiguió penetrar en las líneas francesas; después de un combate encarnizado, que ha durado hasta el día, las tropas francesas han aniquilado a los destacamentos alemanes, permaneciendo dueñas de todas sus conquistas. Reims ha recibido 1.600 obuses; dos ancianos han sido muertos. Continúa muy viva en toda la región la lucha de artillería. En la izquierda del Mosa, actividad recíproca de las artillerías.»

Francia.—París, 16.—Comunicado del ejército de Oriente: «En el sector de Vardar una fuerte patrulla enemiga que avanzaba hacia nuestras líneas fué rechazada, después de ser violentamente bombardeada por la artillería. Entre Monastir y el lago de Okrida, fuego de fusilería. Un avión alemán, derribado por un aparato británico, cayó incendiado cerca de Angista.»

Inglaterra.—Londres, 16.—Comunicado de la noche.—Al principio de la mañana ejecutamos con éxito un golpe de mano al Este de Vermelles. En el Nordeste de Messines realizamos un ligero avance. Al Sudeste de Lens y hacia Armentières, el fuego de artillería del enemigo se ha reducido. En los combates aéreos de ayer derribamos tres aparatos alemanes. De los nuestros no han regresado tres.

Londres, 23.—Durante la noche pasada arrojamos varias toneladas de bombas sobre los talleres de Solway, sobre las líneas ferroviarias de Zeebruggas, las estaciones de Middekeike y Lichtervelde. Nuestros aparatos regresaron indemnes.

Alemania.—Koenigswusterhausen, 16.—En Occidente, múltiple y viva actividad artillería. En Oriente no se ha registrado ningún combate importante.

Austria.—Viena, 16.—Comunican el Cuartel general de la Prensa que en el Este de Galitzia llueve sin interrupción. Los caminos han sufrido grandemente y las aguas del Dniester han crecido muchísimo. Como es natural, las operaciones de ataque del enemigo sufren, por tanto, grandes obstáculos. En vano intentaron los rusos ensanchar el éxito que lograron con la toma de Kalusz; también su intento de avanzar sus líneas entre Kalusz y el pie de los Cárpatos ha fracasado bajo la bravura de las tropas austro-húngaras. De este modo fracasó un ataque enemigo contra Jasicz (?) y las alturas al Sudeste de este punto bajo nuestro fuego. En vano atacó también el enemigo en los dos lados de la carretera contra Laziany.

Rusia.—Petrogrado, 16.—Parte oficial ruso.—La batalla de Landestren, frente de Ziany Krasna, ha continuado durante todo el día. Después de enconadas luchas fueron arrojados los austriacos del pueblo de Ldzeyny y acosados sobre el río Lomnica; pero gracias al ataque de reservas enemigas llegadas de la dirección de Rozniatov, nuestras tropas se vieron obligadas a retroceder una pequeña distancia, atrincherándose en el extremo oriental del pueblo y sufriendo muchas bajas entre nuestros oficiales.

LOS ALIADOS

Participación de la India en la guerra.—Londres, 16.—De Hyderabad dicen a Reuter que el residente general británico Mr. Fraser y todos los principales funcionarios ingleses de Hyderabad fueron obsequiados ayer con un banquete que les ofreció el Príncipe Ni-

zam, con motivo del aniversario de su proclamación. El residente inglés, en su brindis, habló del importante papel desempeñado en la lucha por los Príncipes indios, y especialmente por Nizam, que dió hombres, dinero y material, estrechando así los lazos de afecto entre el país madre y la India y demás naciones hermanas. Señaló también que el Príncipe Nizam había teleografiado a principios del año al Almirantazgo inglés ofreciendo un donativo particular de 100.000 libras para combatir la amenaza submarina, y el mes pasado el territorio de Hyderabad contribuyó al empréstito indio con 75 lakhs.

Igualmente el servicio personal prestado por el Príncipe Nizam ha sido muy notable, especialmente en octubre de 1914, cuando el Imperio otomano se colocó al lado del enemigo, y el Príncipe, como principal mahometano de la India, habló a sus correligionarios, exhortándoles a resistir a todos los atentados contra su lealtad al Gobierno inglés. Terminó diciendo que la India había demostrado en esta guerra un patriotismo ejemplarísimo como aliada fiel de Inglaterra. El Príncipe Nizam contestó diciendo que lamentaba no haber podido hacer más en virtud de su título hereditario de aliado fiel del Imperio británico.

Sólo el legítimo Petróleo Gal contiene la caída del cabello. Veinte años de éxito creciente son la mejor garantía. Todas las imitaciones han fracasado.

LOS IMPERIOS CENTRALES

Carta del Kaiser al ex canciller.—Nauen, 16.—El Emperador alemán dirigió la siguiente carta autógrafa al canciller saliente: «Mi querido von Bethmann Hollweg. Con todo mi pesar me he decidido a acceder a su solicitud de relevo de sus cargos de canciller imperial, presidente del Ministerio y ministro de Negocios Extranjeros, por el decreto de hoy. Durante ocho años ha dirigido usted estos altos cargos de gran responsabilidad para el servicio del Imperio y del Estado con ejemplar fidelidad, poniendo sus admirables dotes y energías, con éxito, al servicio del Emperador y de la nación, del Rey y de la Patria. Precisamente en la hora más crítica que ha visto el pueblo alemán y otro alguno, cuando se trataba de decisiones de trascendental importancia para la existencia y el porvenir de la Patria, ha estado usted a mi lado secundándome con su acción y consejos, incansable. Es para mí una necesidad de mi corazón expresarle mi gratitud por sus leales servicios. Como prueba externa de mi gratitud y de especial aprecio le confiero la Gran Estrella de la Orden de la Casa de Hohenzollern, cuyas condecoraciones le van adjuntas. Con los más fervientes deseos, quedo su siempre afectuoso y reconocido, Emperador y Rey Guillermo II.—Berlín 14 de julio de 1917.»

El Kronprinz al frente occidental.—Nauen, 16.—El Príncipe heredero de Alemania salió el viernes, a las once y veinticinco de la noche, para el frente occidental.

La Prensa inglesa y la caída de Bethmann.—Londres, 16.—Los periódicos de Londres comentan con rara unanimidad la caída del canciller. Respecto a la personalidad del canciller, recuerdan su famosa entrevista con el embajador británico la víspera de la guerra, en la que se pronunció por primera vez, hablando de la palabra neutralidad, la célebre frase «de que los Tratados eran papeles mojados»; recuerdan también su sanción al ultraje hecho a Bélgica mientras que públicamente admitía se había obrado mal, y las palabras que pronunció, presidiendo la sesión del Reichstag, diciendo: «Que semejante abominación sería un deshonor para Alemania.» Respecto al futuro, el «Times» dice que el canciller ha sido un instrumento de unión entre los pangermanistas y el comercio, que son los que han hecho la guerra, y que es imposible esperar ni consentir sugerencias de paz sin lucha, pues esto sería robustecer las amenazas del militarismo y el pangermanismo reunidos.

El «Morning Post» dice que, tanto como con la dimisión del canciller, como sin ella, Alemania no puede obtener ahora la victoria. Es natural que los Hohenzollern quieran luchar hasta el fin, pues aunque han sido batidos bastante, todavía no lo han sido lo necesario. El «Daily Telegraph» dice: «El efecto de la nueva ofensiva rusa aumenta la gravedad del problema de la alimentación y completa la pérdida de la esperanza en una victoria que evitase el cuarto invierno de guerra. Esto tiene que aplanar el espíritu del pueblo alemán y obligarle a renunciar a sus ambiciones de nuevos territorios, pues saben que tienen un enemigo que no les concede tregua alguna.» El «Daily News» dice: «Si las medidas de reforma fracasan y no tranquilizan al público, el Kaiser tendrá que ver lo que hace. Si Alemania tiene que haber el veneno hasta la última gota, se verá obligada a arrojarlo fuera, y cuanto más pronto lo haga, mejor será para ella. La dictadura bajo Hindenburg u otro cualquiera no durará mucho tiempo. Lo único que podría hacerla poderosa es una victoria militar, cosa imposible hoy día.»

«The Daily Chronicle» dice: «Hacen bien en hablar de libertad y de democracia y de no pensar en anexiones en Alemania. El Emperador y la mayor parte de sus astutos conse-

jeros encontrarán grandes dificultades si no conceden reformas democráticas y no militaristas, aunque sea temporalmente, porque si no, su derrota no se hará esperar mucho, puesto que no existe ninguna promesa de victoria.»

«The Daily Mail» dice: «La guerra por parte de Alemania es ahora una verdadera lucha para la Casa reinante, y tienen que ver lo que hacen para salvar el Trono y sus privilegios. El pueblo alemán ve que no hay esperanzas de reformas interiores, y quiere reformar la influencia política de Alemania. Si Alemania se hace democrática, sólo será después de la victoria de los aliados, y los alemanes se convencerán de que su derrota en el campo y sus privaciones en el interior son sólo sinónimos del prusianismo y de las humillaciones del militarismo.»

Efectos de la retirada de Bethmann.—París, 16.—La retirada de Bethmann, que dirigió los preparativos de la guerra agresiva y que fué durante ocho años fácil juguete del Kaiser, constituye un rudo golpe para la política del Emperador. Ha cambiado el canciller, pero no la situación de Guillermo II, que sigue siendo el responsable de la muerte y ruina de millones de seres. La caída del canciller es simbólica, y prueba claramente que la justicia está en marcha. Podrá haberse retirado el canciller, pero subsiste la cuestión imperial.

La elección del Kaiser para sustituir a Bethmann prueba que no cambia los métodos de gobierno, un funcionario sustituye a otro y la política personal del Soberano sigue ejerciéndose sin obstáculos. La primera sesión a que asista M. Michaelis en la Cámara se espera con curiosidad, pues ha de permitir se mida la fuerza de los sentimientos democráticos de los parlamentarios alemanes. La Prensa francesa, comentando la crisis alemana, dice que el nombramiento de Michaelis constituye una victoria de los pangermanistas sobre los elementos democráticos liberales. El «Petit Journal» estima que al ser nombrado Michaelis a petición de Hindenburg, Ludendorff y el Kronprinz demuestra ello que el partido militarista ha podido con el Reichstag.

Otros varios periódicos denuncian que la fórmula de paz adoptada por el centro, árbitro de la mayoría del Reichstag, comienza por un flagrante embuste al decir: «Como el 4 de agosto de 1914, Alemania no tiene deseo de conquistas, y sólo tomó las armas para defender la libre independencia y la integridad de su territorio.» Los periódicos franceses condenan la hipócrita maniobra a que tienden con apartar las restituciones y garantías a que tienen derecho las Potencias de la Entente, víctimas de la agresión germana. Le «Petit Parisien» señala a este respecto que al convenir el Parlamento y el Gobierno en cuanto al equívoco de la fórmula anterior, demuestra la Alemania oficial y directora que sigue estando al lado de la dinastía Hohenzollern.

El nombramiento de Michaelis y la Prensa alemana.—Berlín, 16.—Nada dice hoy de nuevo el telégrafo en cuanto a la situación en Alemania. El nuevo canciller ha conferenciado con los jefes políticos y ayer ha visitado al Emperador el ex canciller Bethmann. Según la «Gaceta Popular de Colonia», antes de retirarse Bethmann se dió por posible que Hindenburg y Ludendorff, solidarizando con el ministro de la Guerra, hubieran anunciado su dimisión si Bethmann seguía en el Poder, y esto parece dar la razón a quienes creen que la retirada del canciller se produjo bajo la presión de los partidos de la derecha.

Además, aunque el nuevo canciller sea por ahora incoloro en cuanto a su política, los partidos de la derecha parecen hallar en el nombramiento algunos motivos de esperanza. Michaelis es un veterano empedernido, lo que le vale las simpatías del «Reichsböten», órgano de los conservadores ortodoxos y del «Taegliche Rundschau». Las «Ultimas Noticias de Munich» señala como lo más interesante que el canciller no tiene lazos con ningún partido, ni es enemigo de ningún grupo político, careciendo por tanto de oposición. Tiene también las manos libres para iniciar una política interior, totalmente nueva, y si desconoce las cuestiones de política extranjera, podrá dejar al nuevo subsecretario de Negocios exteriores mayor iniciativa de la que hasta hoy tuvo.

Los órganos de la mayoría del Reichstag censuran veladamente que el Emperador haya nombrado nuevo canciller sin conferenciar con los primates parlamentarios, y que Michaelis haya también prescindido de toda conversación con ellos, pues sólo después de su nombramiento comenzó a conferenciar con los jefes parlamentarios, en presencia de Helfferich, que, como se sabe, era a quien se refería Erzberger en su sensacional discurso. El órgano social democrata «Vorwaerts» estima que la tradición y el ambiente en el seno de Michaelis han debido dar a sus ideas un sello que es difícil pueda perder a su edad.

La energía—dice—con que ha acometido contra los errores de administración cometidos en las cuestiones económicas le ha valido simpatía y le ha hecho bastante popular. Nadie sabe qué idea tiene de su misión el nuevo canciller, y será preciso que en las próximas sesiones del Reichstag se explique claramente. Entonces será cuando la social democracia verá la actitud que debe tomar.

Una fábrica destruida.—Zurich, 16.—El día 14, una formidable explosión destruyó totalmente la fábrica de guerra de Kalthenthal, cerca de Stuttgart.

LA GUERRA AEREA

Muerte de un aviador.—París, 16.—El conocido aviador Octavio Lapize ha sido muerto en un combate aéreo sostenido por cuatro aparatos franceses contra 19 alemanes, cerca de Nomeny.

LOS BALKANES

El ejército rumano.—Jassy, 16.—Los exitos rusos en el frente de Lemberg se han acogido en Rumania con entusiasmo, y el ejército rumano, que en breve quedará completamente reorganizado, podrá de aquí en adelante cooperar útilmente en la lucha final.

Crisis ministerial en Rumania.—París, 16.—De Jassy dicen que el Rey Fernando ha encargado al Sr. Bratiano reforme el Gabinete; como consecuencia de la dimisión de cuatro ministros afectos al partido conservador. El Presidente ha resuelto la crisis en sentido liberal, habiéndose puesto de acuerdo con los jefes liberales, que tienen mayoría parlamentaria, para la formación del Gabinete. La designación de los nuevos ministros será pública de mañana a pasado. El Parlamento ha prorrogado sus sesiones hasta el día 1.º de agosto.

LOS RUSOS

Ocupación de Dolina.—Poldna, 16.—Oficiosamente se comunica que los rusos han ocupado Dolina.

LOS ITALIANOS

El Príncipe de Udine y la Misión a Norte América.—Roma, 16.—El Príncipe de Udine y los delegados de la Misión italiana que fué a los Estados Unidos se han trasladado al Cuartel general para dar cuenta al Rey del resultado de su viaje. El Príncipe, al pisar de nuevo a Italia, ha dirigido al Presidente Wilson el siguiente despacho:

«Yo y mis compañeros de Misión le rendimos a la noble nación americana el homenaje de nuestra más viva gratitud por la acogida que tuvimos en los Estados Unidos. Hemos rendido cuenta a S. M. en su Cuartel general del resultado de nuestro viaje y del recibimiento que nos hizo vuestro país, y creemos ser fieles intérpretes de su pensamiento afirmando que está altamente agradecido de las amabilidades de que nos hicisteis objeto y lleno de admiración por el gran esfuerzo que bajo vuestra sabia guía están realizando los Estados Unidos en pro de la causa de la civilización y de la humanidad. Habiendo entrado en la guerra por idénticos motivos y unidos por un mismo ideal los Estados Unidos e Italia, tienden ahora a igual objetivo de elevación y progreso.»

Jamás olvidaremos la excelente acogida que nos habéis dispensado, y ella ha repercutido favorablemente en nuestro país, dejando una estela imborrable en nuestra alma. Que pueda el señor Presidente realizar la obra de humanidad trazada en su mensaje: mis compañeros y yo no sabríamos expresar mejor que por ese deseo nuestra viva y profunda simpatía.»

El Gran Oriente italiano.—Roma, 16.—Se ha reunido en Roma, en sesión plena, el Gran Oriente italiano, y después de hacerse cargo de la carta en que el gran maestro Ettore Ferrarini anuncia su dimisión, asumiendo íntegramente la responsabilidad de los acuerdos tomados y de la obra llevada a cabo por los delegados italianos en la reunión de París, donde dice que todas las reivindicaciones italianas fueron sustancialmente ratificadas, votó un orden del día aceptando la dimisión a Ferrarini, afirmando, además, que el Congreso de París, convocado exclusivamente para temas distintos, rebasó los límites con antelación señalados, porque deliberó incompletamente acerca del programa del arreglo europeo.

La asamblea declara que no ratifica las dichas deliberaciones ni acuerdos, y confirma ante toda la masonería extranjera que todos y cada uno de los partidos italianos que están dentro ó fuera de la masonería se agrupan hoy estrechamente en derredor del irreducible programa común. Hace votos por que el país unido y acoorde alcance al fin la anunciada victoria, signo del cumplimiento de los destinos de Italia, y por que triunfen los principios de la libertad y democracia en el mundo.

FUERA DE EUROPA

Un triunfo de las tropas árabes.—Londres, 16.—Del Cairo dicen que las tropas árabes que acaban de obtener un triunfo sobre los turcos en la península de Sinal, formaban parte del ejército del Cherif Saial, hijo del Rey de Hedjaz. Sus tropas, después de llegar a Naal, destruyeron la vía férrea y los puentes y se apoderaron de Akobo, el 6 de julio. Las pérdidas árabes fueron ligeras y las de los turcos pasaron de 1.200 hombres. Entre los prisioneros figura un oficial de Ingenieros alemán.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Contrabando.—Nueva York, 16.—El buque petrolero «Couradmohr», que arbolaba los colores de Noruega, fué detenido a su salida de Nueva York por los carabineros, que encontraron en barriles de petróleo una cantidad de cobre destinado a Alemania vía Noruega.

LA SITUACION EN GRECIA

Desaparecen los temores.—Atenas, 16.—Han desaparecido los temores sobre que Venizelos pueda abandonar el Poder. La Cámara se reunirá en breve y sostendrá íntegro todo el programa del Presidente del Consejo.

Informaciones de provincias

EL ASUNTO DEL DIA

Un pueblo que agoniza

Desde el balcón de mi cuarto, sitio más estratégico de Alicante, alcanzo con la vista desde el cabo de la Huerta al de Santa Pola y, aunque algo difusa, la isla de Tabarca.

Casi rozando con las rocas, aparece un buque de alto porte, y luego otro, y otro, hasta diez. Más al fondo, un cazatorpedero aliado serpentea, avanza, retrocede, como madre amorosa que cuida de su prole.

Pienso por un momento que van a entrar en el puerto; pero vana ilusión: los diez vapores pasan de largo y desaparecen tras el cabo de Santa Pola.

Y el amigo que en aquel momento me acompañaba en mi cuarto del hotel Samper me dice que esto ocurre todos los días; pasan de largo los buques, y sólo de vez en vez toca alguno en Alicante.

En efecto, cuanto hasta seis vapores anclados en el puerto, y el movimiento es tan escaso que no llegan a doscientos los obreros que tienen ocupación. Y aquellos esfuerzos heroicos que realizaron los cientos de obreros del muelle para recabar mejoras morales y materiales, aquella obra levantada a costa de tantos sacrificios, amenaza ruina, no por culpa de los patronos, sino por la carencia del trabajo.

Faltaba solamente para que el vía crucis sea más amargo para el comercio y la industria, para obreros y patronos alicantinos, la suspensión de los trenes botijos, que con tanto éxito como persistencia realizó el gran patriarca Mestre Martínez.

Ya se nota, ya, en los balnearios, en los paseos, por las calles y teatros la ausencia de aquel aluvión de madrileños, tan ayunos de preocupaciones como sobradas de ingenio y perspicacia.

Ante lo irremediable son baldías las reflexiones y condesciencias, y lo más práctico es poner buena cara al tiempo y emprender nuevas orientaciones.

Cuenta Alicante con un tesoro inexplorado y que puede mitigar los días azarosos del invierno: el clima, que sin disputa puede competir con los mejores, aun con Niza. Convertir Alicante en estación invernal. Y al igual que se organizaron los botijos veraniegos, pueden organizarse excursiones invernales.

Para que esto pueda ser factible deben preocuparse la Cámara de Comercio, el Circo de la Unión Mercantil, las autoridades todas, de poner manos a la obra inmediatamente, dotando a Alicante del género de atracciones que busque el que viaje por placer o necesidad de la salud, organizando festejos subyugantes, haciendo, en suma, lo que se hacía hasta ayer durante el verano; pero con realidad más tangible.

Convertiendo Alicante en estación invernal podrá amenguarse y aun evitarse la crisis que amenaza con pavorosa espeluznante.

Dense por avisados cuantos deben y pueden llevar a realización inmediata lo que propongo y cuenten con que no les faltará la cooperación valiosa de D. Ramiro y la modesta ayuda de quien todo le parece poco para convertir en realidad la frase del marqués de Molins, de que sea Alicante la mejor tierra del mundo.—Miguel Tato y Amat.

Alicante, 10 julio de 1917.

HACE MEDIO SIGLO

Día 17 de julio de 1867.—San Ildefonso, 16.—Aquí seguimos disfrutando de las delicias de una agradable temperatura; los jóvenes pasean por el jardín desde las primeras horas de la mañana hasta el medio día, entregados a los juegos de volante y aros. Por la tarde, el paseo favorito es el camino de Segovia. Se confirma la venida de los Reyes de Portugal del 20 al 25 de agosto próximo, y a fines del expresado mes será probable re-

grese con ellos la Corte a Madrid para observar a SS. MM. cual corresponde. (De La Correspondencia de España.)

Los Reyes en La Granja

Revistando un regimiento.—San Ildefonso, 16.—Su Majestad el Rey pasó esta mañana revista al regimiento de Artillería de sitio, de guarnición en Segovia. Como aquí se encuentran dos baterías prestando servicio durante la estancia de la corte, las restantes vinieron de la capital, con la plana mayor. El desfile fué muy interesante, y lo presenciaron numeroso público. Los pesados cañones de sitio eran arrastrados por tractores automóviles. El Soberano felicitó al coronel del regimiento por el perfecto estado en que éste se encuentra.

TOROS EN MALAGA

Málaga, 16.—Lidíanse seis toros de Campos Varela para Paço Madrid, Gallito y Belmonte. La corrida ha sido organizada por la Asociación de la Prensa. Se han agotado las localidades. La Plaza está adornada. Preside la esposa del diputado D. José Estrada, acompañada de distinguidas señoras y asesorada por el alcalde, D. José López. Pide la lleve D. Francisco Durán Poñalver.

PRIMERO.—Gordo, bragado, Madrid intentado, una verónica. El toro está huido. Toma cuatro varas por un jaco. Cerrajillas y Piliñ ponen tres pares de lujo. El toro es inanso. Madrid, de morado y oro, sale, aguantando una gran colada, siendo perseguido; se acerca, y deja un volapié enorme. El toro rueda sin puntilla: Ovación y oreja.

SEGUNDO.—«Cisterito», negro zaino, pequeño, de escasos pitones. Es feisino. Pitos. Salta al callejón. Gallito da unos capotazos magistrales, pañándolo. Palmas. Toma el bicho con poder tres varas y hay dos caídas. Cantimplas y Cucco clavan tres pares. El toro está aculado. Gallito, de azul y oro, muletea brevemente, apoderándose del toro y prodigando las moerías. Muchos aplausos. Clava media buena, entrando suelto. Ovación y oreja.

TERCERO.—«Canitos», negro zaino, gordo, corniapretado, astillado de pitones. El público silba a Belmonte por su indecisión a forrear; luego le ovaciona en una gran verónica. Hay cinco varas por un jaco muerto. Morenito y Maera ponen cuatro buenos pares. Belmonte, de corinto y oro, sale perseguido de su primer pase, abandonando los avíos; prosigue desconfiado, perdiendo la mulata; pitos; protestase de la excesiva intervención del peonaje. Sin cuadrar deja media estocada. Palmas de tango; pita formidable.

CUARTO.—«Guardián», negro, zaino, grande y gordo, bien armado. Madrid le da unos mantazos. Aguantá tres varas por tres caballos, con codicia y poder. Torerito y Davíd ponen tres pares buenos. Madrid hace una breve faena y deja un magistral pinchazo en hueso; repite con dos más iguales y atiza un volapié colosal, saliendo suspendido y con la pechera destrozada. Ovacionaza circular y oreja.

QUINTO.—Sigue la ovación a Madrid, que pasa a la enfermería con un desgarrón en la piel cuando sale el quinto, «Jaqueta», negro, entrepelo, grandecito. Gallito se adorna con la capa. Palmas.

Hay tres varas, por dos caídas. Gallito y Belmonte se adornan en preciosos quites y son ovacionados. Gallito quiebra un par y cuarteo dos magistrales. Repite con otro magnífico de dentro afuera. Palmas. Regresa de la enfermería Paço Madrid. Gallito hace una gran faena; da una magnífica serie de pares de rodillas, y atiza un gran volapié, media trasera, y cogiéndose a un cuerno, se lleva al toro a la barrera, donde el bicho se ocha. Gallito se sienta. Ovación y oreja.

SEXTO.—Gallito es obligado a salir a saludar a los médicos. El toro es negro entre-

pelo y grande. Belmonte torea por verónicas vulgarmente. Toma el toro cinco varas por tres caídas y dos defunciones caballares. Magritas y Riverito parecen vulgarmente. Belmonte hace una faena superior, con molinetes y pases de rodillas. Atiza un volapié superior. Descabella a pulso. Ovación y oreja.

ARAGON

La Infanta Isabel a Zaragoza.—Zaragoza, 16.—Se ha anunciado oficialmente el viaje de la Infanta Isabel, que viene a visitar a la Virgen del Pilar, y que llegará mañana martes por la tarde, permaneciendo aquí miércoles, jueves y viernes; este día saldrá para el Monasterio de Piedra. Las autoridades saldrán a recibir a S. A. hasta el límite de la provincia.

Obras públicas.—Se han presupuesto tres millones y medio para obras públicas.

Colonia escolar.—Ha marchado a Viesca una colonia escolar, que permanecerá allí hasta el 17 de agosto. Dirígela el maestro Trechín.

Fiestas en Calatayud.—Se ha organizado en Calatayud un programa de fiestas, en el que figuran un concurso de ganados, organizado por la Sociedad de Ganaderos de Aragón, con premios en metálico, y una corrida de toros para el 9 de septiembre, con ganado de D. Santiago Sánchez, y como diestros Celita, Fortuna y Nacional.

Un pedrisco.—En Riestra, un pedrisco ha arrasado las cosechas. El vecindario pide el socorro del Gobierno.

CANARIAS

El 14 de julio.—Otras fiestas.—Las Palmas, 16.—La recepción celebrada en el Consulado general de Francia, en esta capital, con motivo de la fiesta del 14 de julio, ha sido muy brillante y concurridísima. Asistieron los cónsules de las naciones aliadas, las colonias francesa, inglesa e italiana y muchas personalidades de Las Palmas. Se pronunciaron discursos.

Algunos periódicos han publicado números extraordinarios dedicados a la fiesta celebrada anoche a beneficio de los hermanos franceses de la guerra. La fiesta resultó espléndida y ha producido mucho dinero.

Una desgracia.—Un tranvía ha atropellado a una anciana de noventa años, llamada Juana Calderón. Fué llevada al Hospital de San Martín, donde le fueron apreciadas graves heridas.

El gobernador civil.—Ha llegado a esta capital, procedente de Santa Cruz de Tenerife, el gobernador civil, Sr. Bore y Romero, que es objeto de muchas atenciones por parte de las autoridades y personalidades políticas.

Llegada de vapores.—La intervención de la Argemina.—Ha producido gran alegría en este puerto, paralizado desde el comienzo de la guerra, la llegada de los vapores *Salmisegu*, procedente de la Argentina, y *Martin Sáenz*, procedente de la Habana. El *Salmisegu*, que viene atestado de víveres, descargó 500 toneladas de maíz, cargando carbón y gran cantidad de plátanos para la Península. En la travesía de Santos a Las Palmas cayóse al agua, ahogándose, un pasajero que iba a Cádiz. También vienen a bordo del *Salmisegu* distinguidas personalidades argentinas, que comentan el movimiento iniciado en Buenos Aires en favor de la guerra por las colonias, numerosísimas, francesa e italiana. Dicen estas personalidades que la Argentina permanecerá neutral, por quererlo así la inmensa mayoría de la nación, aplaudiéndose y tratándose de imitar la noble conducta de España. Del vapor *Martin Sáenz* desembarcaron en Las Palmas 270 braceros, que regresan de Cuba a la Península. En el mismo embarca, en uso de licencia, el comandante general de Canarias orientales, general San Martín.

La festividad del Carmen.—Se ha celebrado solemnemente la procesión de la Virgen del Carmen, figurando en ella hermosas imágenes del célebre escultor cana Luján Pérez.

Otras públicas.—Ha producido excelente efecto en todo el país la noticia de hallarse corriente el libramiento de los créditos para ejecutar las obras públicas ya acordadas.

Las subsistencias.—Causa enorme indignación en la opinión pública que las patatas de

la reciente cosecha, que hubiera satisfecho las necesidades de las clases humildes, vendiéndose a 10 pesetas la fanega, hayan subido en sólo dos semanas a 36 pesetas, temiéndose que muy pronto lleguen a cotizarse a 40 la fanega.

CATALUNA

Obreros y patronos.—Barcelona, 16.—Hoy se han abierto las fábricas de estampados y tintes con el mismo personal que en la semana anterior. No han ocurrido incidentes.

Esta tarde se reunirán los fabricantes para tomar acuerdos en vista del escaso número de obreros que acuden.

Los teatros.—A consecuencia del calor han dejado de funcionar la mayoría de los teatros. Anoche terminó su temporada en Novedades la compañía Cobeña. Desde hoy sólo funcionan el Tivoli y Cómico, con una compañía de zarzuela cada uno; el Poliorama, con otra compañía cómica, que dirige Stiges. Los teatros Novedades y Eldorado se dedican a variedades, y el Condal, Marina y Triunfo a cine.

Periódicos suspendidos.—Ha sido suspendida por orden gubernativa la publicación del periódico radical «El Progreso». Con éste son tres los diarios suspendidos en esta capital durante la anterior semana. Hoy ha sido recogida «La Lucha».

Explicación de un suceso.—El periódico «Solidaridad Obrera» publica hoy un relato del incidente que ocasionó la muerte del sindicalista José Climent, con objeto—dice—de desvanecer suposiciones inexactas que acerca del mismo han circulado. Según el periódico, el lunes por la noche Climent se dirigió al local donde están domiciliados varios Sindicatos obreros, entre ellos el que presidía el muerto. Allí un compañero le dio para que arreglara una pistola. Climent se retiró a una dependencia del local para examinar el arma. Al poco rato se oyó un disparo, saliendo el Climent de la habitación diciendo que se le había disparado la pistola, causándole graves heridas, que momentos después le ocasionaron la muerte.

Accidente ferroviario.—Comunican de Lérida que de un tren en marcha se abrió la portezuela de un vagón de tercera y cayó a la vía una niña de doce años, que viajaba con sus padres. Estos, sin medir las consecuencias, se arrojaron a la vía con gran precipitación, hasta el punto de que la madre lo hizo llevando en brazos una criatura de pocos meses. Fueron recogidos y auxiliados por un médico que viajaba en el mismo tren. En Reus ingresaron en el hospital. La niña está en gravísimo estado y con contusiones de importancia los padres.

GALICIA

Robo importante.—Ferrol, 16.—Se asegura que se ha descubierto en el arsenal militar el robo de una importante partida de tubería de latón destinada a los buques de guerra.

MURCIA

Los exploradores cartageneros.—Cartagena, 16.—Han regresado los exploradores cartageneros, después de pasar nueve días en Sierra España estableciendo el campamento a sesientos metros sobre el nivel del mar. Asistieron también exploradores de Murcia, Cieza, Aguilas, La Unión, San Javier, Lorca y Madrid. Celebráronse concursos de saltos, conferencias de topografía y telegrafía, concursos de resistencia y otros. Ha acompañado a los expedicionarios, que pasaban de quinientos, permaneciendo con ellos los nueve días, el obispo de la diócesis. También estuvo en el campamento D. Juan de la Cierva. Los muchachos vienen encantadísimos, haciendo elogios de la expedición, que se debe a los presidentes de Murcia y Cartagena, D. Isidoro de la Cierva y D. Manuel Dorda. Entre las distintas excursiones hechas durante los días de campamento se destaca la subida al sitio llamado Morrón de Sierra España, a 1.530 metros sobre el nivel del mar, altura desde donde se divisa un panorama encantador. Al paso de los exploradores por las poblaciones del trayecto salieron los vecindarios respectivos, acompañados de bandas de música. Los exploradores fueron vitoreados.

VALENCIA

Los tranviarios.—Valencia, 16.—Una Comisión de tranviarios ha visitado al gobernador para comunicarle que continúa el propósi-

AVISOS UTILES

Señorita extranjera, hablando alemán, francés e inglés, desea lecciones por la tarde. Informes: Bárbara de Braganza, 22, 1.

Mawana Sonda
MASAJISTA Y MANICURA
METODO RAPIDO Y SEGURO PARA ADELGAZAR.
TRATAMIENTO EXTERNO
Ultimos adelantos para la belleza, de New York, Berlin y Londres.
Conservación de la piel e higiene del cuerpo según los tratamientos aconsejados por el Institut de Beauté de Paris.
Servicios a domicilio. Monte Roquiza, 23.

Tos garganta. Pastillas Caldeiro, ptas. 1,50.

Montocorina Dart
Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho.
Un frasco, 3 ptas.
Caja con frasco y pulverizador, 9 ptas.
De venta en las principales farmacias y droguerías.

MONTE DE PIEDAD Y CASA DE ASESORAMIENTO
SUCURSAL TERCERA.—Goya, 18.
Se admiten diariamente imposiciones, renovos y desembargos.
SUCURSAL NORTE (Eloy González, 6). Se admiten a empeño colchones. En esta sucursal se venderán en los días 16 y 17 del actual, por la mañana, las ropas renovadas o empeñadas en octubre de 1916.
SUCURSAL SUR (Ronda de Valencia, 2). Días 20 y 21, venta de las ropas de octubre de 1916.

ADELGAZAR
Puede emplearse en toda cantidad sin temor a consecuencias desagradables y sin observar régimen alguno la
Iodhyrine
del D. DESCHAMP
ATOPADA Y ACONSEJADA por el Cuerpo Médico Francés y Británico. Precio: 12 pesetas caja de 30 sobres (150 gramos). Caja de 60 sobres Depósito Central: Lohse, s. U. O. S. (Ruas de San Pedro, 23). Venta en todas las farmacias y droguerías.

to de huelga para el día 20. Se confía en que se arreglará.

Los agrícolas.—Siguen las gestiones del gobernador con los terratenientes. Estos dicen que cuentan con *esqueros* suficientes para las faenas agrícolas, y especialmente para la recolección de uvas.

El arroz.—Se han autorizado 2.500 toneladas de arroz para Castellón; para Sevilla, 13.400; para San Sebastián, 3.000; para Ceuta, 15.670; para Pontevedra, 6.000; para Almería, 4.000; para Málaga, 3.800; para Coruña, 9.500; para Santander, 7.000; para Las Palmas, 8.000; para Oviedo, 2.500; para Gijón, 21.500; y para Granada, 3.000.

La intoxicación del anticuario.—Valencia, 16.—El juez ha decretado la libertad de Irene Iborra, hermana del anticuario intoxicado. La campanera ha confirmado que el anticuario fué víctima de su amante, que echó unos polvos en la comida para asegurarse su amor.

El asunto de los tranviarios.—La Compañía de tranvías acepta doce de las catorce peticiones de los tranviarios. La discrepancia consiste en las ocho horas de trabajo y contrato colectivo, en vez de individual que ahora tienen.

(23) Folletón de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

ADRIANO COUVREUR

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

significan gran cosa, que no comprometen a nada, que se pueden cumplir, pero rara vez se cumplen, sino con «obcecamientos palpables», como se dice en el lenguaje curialesco, que tan perfectamente habla papá. ¿Que podría yo ofrecerle que fuese irresistible?... Vamos a ver, Leopoldito, vamos a ver... Si le comprase una linda casita de campo, amueblada y todo, me parece que eso había de hipnotizarla... Yo también iría a vivir con ella en la casita de campo, y con la pensión que me pasa mi padre viviríamos allí muy felices. Sólo que... añadió el genoso rascándose la oreja.—para comprar el inmueble en cuestión se necesita dinero, y también lo necesitare para vestir a Clara con elegancia, porque la pobre niña no tiene qué ponerse. Todo eso cuesta mucho dinero, y si pido fondos a papá me va a echar la escandalosa... ¿Cómo haré para conseguirlo?...

—¡Bah! Me pasaré sin papá... Voy a buscar primero la casa, y luego iré a la de mi amigo Jacquier, el enemigo íntimo de mi papá.

Al día siguiente por la mañana, Leopoldo buscó y encontró en Fontenay-sous-Bois un «chalet» amueblado, grande como un juguete de niño, oculto coquetamente bajo los árboles en un jardín de cien metros, y por el cual le pidieron veinticinco mil francos. Era preciso, para tratar de la compra, dirigirse a un notario de París, cuyo nombre y señas le indicaron. El joven pidió que a las ocho horas de reflexión, volviera a París, y dirigiéndose al número 7 de la calle de Bieue, subió la escalera hasta el entresuelo, abrió una puerta sobre la que se veía una placa de cobre, en la que se leía la palabra «Contencioso», y se halló en la antesala de un agente de negocios.

—¿Está visible el señor Jacquier?—preguntó a un empleado que escribía sentado delante de una mesa y que le saludó como si le conociera, contestándole:

—Sí, señor; el señor Jacquier está siempre visible para vos.

Jacquier era un hombre de unos treinta años y de fisonomía variable. Levantóse sonriendo, alargó la mano a Leopoldo y exclamó:

—¡Querido amigo! Hace lo menos tres semanas que no se os ha visto... ¿Cómo vamos de salud? Sentaos y decidme qué os trae por aquí.

—¡Ah, pardiez! Mi querido señor Jacquier, ya os lo debéis figurar—dijo Leopoldo riendo.—Os necesito.

—¿Cómo es eso? ¿Vuestro señor padre, mi muy rico y muy ilustre colega, aprieta cada vez más los cordones de su bolsa?

—En efecto, cada vez más; pero es con buena intención... Va amontonando dinero para mí... Luego me dejará una inmensa fortuna ni buen papá.

—Sí, muchos millones, ya lo sé; y de no ser así, a pesar de que sois un joven encantador, podéis estar seguro que no os abriría, como hago, mi modesta caja... ¡Ah! Si, es rico vuestro padre, pero es un individuo muy insociable y muy mal colega... Cada vez que nos disputamos alguna operación, me la quita a traición. Hace poco me arrebató un negocio de unos terrenos en que hubiera podido ganarme veinticinco mil francos... ¡Ha sido un golpe duro de veras! ¡Es muy listo vuestro padre!... ¡Oh! ¡Muy listo! ¡De primera fuerza!... Le hago plena justicia, pero no le quiero.

—El tampoco os quiere... ¿No hubo en otro tiempo algo entre los dos?

—Nada de particular... Rivalidades de oficio nada más... Me jugó algunas partidas serranas; pero estaba en su derecho... Tarde ó temprano conseguí mi revancha... Pero nos alejamos del motivo de vuestra visita... ¿Cuánto necesitáis?

XVII

Leopoldo había hecho mentalmente su cuenta.

—«Veinticinco mil francos para pagar el «chalet», «quince mil» para vestir a

Clara Gervais y comprarla algunas alhajas, y «diez mil» para gastos imprevistos y tener algún dinero más a mano.

Y dijo en voz alta:

—Cincuenta mil francos.

Jacquier hizo un gesto muy pronunciad, y repitió:

—¡Cincuenta mil francos!... ¡Pardiez, vaya un pedir!

—Es una bagatela.

—Para mi colega millonario de la calle de Geoffroy-Marie podrá ser, pero no para mí. Vuestra cuenta ya sube mucho, pues me debéis ciento veinte mil francos.

—Os lo debo, no lo niego; pero me los prestasteis contando los intereses, y como éstos no son flojos, disminuyen mucho las cantidades que habéis desembolsado.

—¿Creéis acaso que vuestro padre presta de balde?—preguntó Jacquier con tono seco.—¿Cuándo llegaré yo a cobrar esos ciento veinte mil francos, decidme?

—Cuando llegue a la mayor edad—balbució Leopoldo desconcertado, a pesar de su acostumbrado cinismo.

—No, por cierto!... Entonces no tendréis derecho sino a la miserable suma de ciento veinte mil francos, reconocida a vuestra madre por Plácido Joubert en el contrato de matrimonio... Pues bien; debéis más del doble, porque no me pedís prestado sólo a mí. Es inútil que me lo neguéis, tengo pruebas de ello, puesto que hace pocos días he comprado a B... todos sus pagarés, al mismo tiempo que su agencia de negocios, que he unido a la mía.

Leopoldo palideció.

—¿Habéis comprado todos los pagarés a Ricoux?—balbució con voz trémula.

—Todos, «sin excepción».

Jacquier recalcó fuertemente estas últimas palabras, y prosiguió:

—Incluso cierta escritura de diez mil francos... No insisto más... Ya sabéis lo que quiero decir. Hubiera podido y podría aún causaros muchos perjuicios esa escritura; pero sois joven, y considero esa ligereza como una falta de vuestra juventud... Es preciso ser indulgente en la vida.

De pálido que estaba, el rostro de Leopoldo se volvió carmesí.

—Devolvedme esa maldita escritura—balbució—y ahora mismo os firmo un pagaré de quince mil francos.

—¿Que locura! Deseo conservarla, y os la devolveré el día que liquidemos nuestra pequeña cuenta—replicó Jacquier.—De aquí a entonces perded cuidado, está segura en mi caja... ¿Deciais, pues, que necesitabais cincuenta mil francos?

Al oír que el agente volvía a tratar del asunto que tanto le preocupaba, Leopoldo olvidó el peligroso contrato, y respondió:

—Sí, cincuenta mil francos.

—Pues bien, mi joven amigo, bien flexionado, me es imposible dároslos.

—¡Imposible!—exclamó Leopoldo—yo feo rostro expresaba la más completa decepción.—¿Por qué?... ¿Decidme por qué?

—Porque la época de cobrarlos es demasiado incierta... No podemos contar con nada seguro... Vos no tendréis fortuna hasta que muera vuestro padre, mi apreciable colega; está sólido, aunque viejo...

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

HACIA LA NORMALIDAD

Los políticos salen de verano. Ello es prueba de que no hay nada de las fantasías que se han circulado en los últimos días, pues en este país de las fértiles imaginaciones se inventan infundios cada día y para todos los gustos. Es hora ya de cerrar el grifo.

El país en masa está deseoso de que haya tranquilidad y de que todas las energías se consagren al trabajo de la reconstrucción económica de la nación. Esta es la obra capital que es necesario emprender y que es urgente realizar. Toda la atención, así como todos los esfuerzos, deben reconcentrarse en esa labor verdaderamente patriótica. Las circunstancias mostrarán el camino a seguir, y nuestras propias necesidades nos harán perseverar en él, porque es cosa de vida o muerte para España.

Las luchas políticas no interesan más que a los profesionales, quienes no se han dado cuenta de que el público hace oídos de mercader ante sus voces destempladas.

No; eso no interesa a nadie. Hay problemas de gran importancia pendientes, a los cuales el Gobierno, respondiendo al anhelo del país, debe consagrar toda su atención y poner al servicio de los mismos para resolverlos toda su actividad, sin que entorpezca ésta incidencias menudas de la política al uso.

En vez de hablar mucho hay que trabajar con ahínco. Las cuestiones de carácter económico planteadas por la guerra europea no admiten aplazamientos, y sería un grave daño para el interés nacional posponerlas al entretimiento agradable, pero estéril, de ventilar querrelas de partidos.

Las aguas deben volver a sus cauces naturales. Y esto es urgente. El patriotismo sabrá imponerse a todos. La razón y la conveniencia también.

BOLETIN RELIGIOSO DE MAÑANA

Miércoles 18 de julio de 1917.—Sale el Sol a las 4.47 y se pone a las 7.25.

Santos del día.— Santos Julián, Justino, Nemesio, Primitivo, Eugenio, Millán y Federico, mártires; Bruno, Arnulfo, Materno y Rufino, obispos y confesores, y Santas Sinforsosa, mártir, y Gundenia y Marina, vírgenes y mártires.

Cultos.— Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del Hospital de la V. O. T. de San Francisco (calle de San Bernabé, 13); a las siete se manifestará a S. D. M.; a las diez misa cantada, y por la tarde, a las siete, ejercicios, preces y reserva.

En San José, a las diez y media, función solemne al Triunfo de la Santa Cruz, predicando D. Mariano Benedicto.

En las monjas Maravillas (Príncipe de Vergara, 11) sigue la novena a Nuestra Señora del Carmen, predicando por la tarde, a las seis, D. José Suárez Faura.

En la parroquia de San Justo, ídem ídem, el muy ilustre señor D. José Juliá Sanfeliu.

En San Ginés, ídem ídem, a las siete y media, el muy ilustre señor D. Luis Calpena.

En San Marcos, ídem ídem, D. Mariano Moreno.

En la parroquia de Nuestra Señora del Pilar, ídem ídem, D. Angel Nieto.

La misa y oficio son de San Camilo de Lellis, rito doble, color blanco.

Visita de la Corte de María.— Nuestra Señora de la O en San Luis y Espíritu Santo, 6 del Perpetuo Socorro en su iglesia ó en la Pontificia.

Esperitismo.— Adoración nocturna. Turno: Santa Isabel de Hungría.

HACE MEDIO SIGLO

Día 17 de julio de 1867. Dice una carta de París: «Se va a vender en pública subasta la espada del conquistador de Méjico. Es una magnífica obra de arte, sobre cuya autenticidad no cabe la menor duda. El catálogo da los más preciosos detalles sobre los diversos poseedores de dicha espada de honor, que Carlos V regaló a Hernán Cortés, después de la batalla de Otumba. El puño artístico de esa espada es de acero afiligranado, con la corona de España por remate. En el interior hay unos colgantes de acero, de un trabajo exquisito y muy curioso.»

Parécenos que la tal espada debe ser copia, como otras preciosidades que allí se han vendido por auténticas, y con efecto, no lo eran. (De La Correspondencia de España.)

Los opositores al Cuerpo de Vigilancia

En cumplimiento de los acuerdos ya comunicados, la Comisión gestora pone en conocimiento de los opositores que ha sido elevado al excelentísimo señor director general de Seguridad el oportuno escrito reclamando la nulidad de las oposiciones, basándose en los extremos siguientes:

1.º Haber concedido el 20 por 100 de las vacantes a una clase de opositores que no tiene derecho a esa proporción.

2.º Haber sido admitidos a las oposiciones individuos sin haber cumplido los veintidós años de edad.

3.º Haber modificado y ampliado el programa en la parte referente al segundo ejercicio después de comenzadas las oposiciones; y

4.º Haber practicado el referido segundo ejercicio en circunstancias y condiciones por virtud de las cuales se califica en forma contraria a lo establecido en la ley.

Todo lo cual constituye una infracción clara, manifiesta y terminante de los artículos 3.º y 8.º de la ley de Policía de 27 de febrero de 1908 é incumplimiento de la real orden de convocatoria, ó sea el contrato celebrado entre el Estado y los opositores.

También ha sido presentada ante la Sala

tercera del Tribunal Supremo el oportuno escrito anunciando la interposición del recurso contencioso-administrativo.

La Comisión pone en conocimiento de los señores opositores que remitan el día 18 del actual, sin falta, a la calle de Tudescos, 26 y 28, tienda, y a nombre de la Comisión, su nombre y domicilio, con el fin de comunicarse asuntos de mucho interés.—La Comisión.

LA VILLA DE PARIS

67, ATOCHA, 67

Por todo el mes de julio GRAN LIQUIDACION por ensanche y reforma del local. VESTIDOS, ABRIGOS, BLUSAS, BATAS, VESTIDOS para campo y playa. En la planta baja se liquidan todos los tejidos.

SECCION OFICIAL

La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

MARINA.—Real orden convocando oposiciones para cubrir 60 plazas de aprendices maquinistas de la Armada.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo se anuncie a oposición libre la provisión de las cátedras de Historia general del Derecho español, Instituciones de Derecho canónico, Derecho político español comparado con el extranjero, y las dos de Derecho civil español, común y foral, vacantes en la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia.

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE

GUERNICA (VIZCAYA)

Las mejores del mundo, «Los Pirineos». Depósito: Hernán Cortés, 14. Teléf. 5.307

TOROS Y TOREEROS

El estado de Pacorro.—A las once de la mañana visitó el doctor Mascarell al diestro Pacorro, herido en la corrida de ayer. Levantado el apósito, vióse que la herida mide cuatro centímetros y su aspecto general es excelente.

El Sr. Mascarell redactó el siguiente parte: «Levantada la cura al diestro Pacorro, resulta tener una herida de cuatro centímetros en la región posterior del vacío derecho y una contusión en la región glútea del mismo lado. Su estado es relativamente bueno, sin fiebre; únicamente aquejado de mucho dolor contusivo. Dieta a leche y mucha quietud.—Mascarell.»

El diestro pierde la corrida del domingo en Madrid, pues, según parece, tardará en curar catorce ó quince días. Es visitadísimo.

Recíbense numerosos telegramas interesándose por la salud del diestro. Este muéstrase agradecidísimo de las demostraciones de cariño y simpatía de que es objeto.

El Montepío Taurino ha celebrado junta general para dar a conocer, entre otros asuntos, la cantidad recaudada en la corrida que a su beneficio se celebró en Madrid.

El resultado no ha sido todo lo favorable que sus organizadores concibieron, porque, efectuada la fiesta en fecha ya avanzada de la temporada, el público no acudió a llenar el circo, como sucede en abril ó principios de mayo. Se recaudaron unas 70.000 pesetas, siendo los gastos principales los siguientes: tres toros de Concha y Sierra, 5.500 pesetas; otros tres de Campos, 5.500, y el toro sobrero de Salas—que se lidió por estar inútil uno de estos últimos—1.500. Los lidiadores cobraron: Gaona, 6.000 pesetas; Jozelito, 7.000, y Belmonte, 6.000, porque hizo un donativo de 1.000 después de cobrado su trabajo. Es de suponer que los otros dos ases harán algún regalo, sobre todo Gaona, que, según muchos socios—y entre ellos Bombita, con quien hablamos momentos después de la reunión,—es el que, en unión de Belmonte, atiende con más cariño a la citada Sociedad benéfica. El siempre paga la cuota más alta, y desde su fundación ha figurado a la cabeza de los donantes.

En la reunión habló el matador Diego Mazquiarán (Fortuna), mostrándose muy elocuente. Y abogó por que los toreros señalen con mucha anticipación la fecha de su corrida, para que ésta se celebre en un día más cercano al de Pascua de Resurrección, y al mismo tiempo que los matadores designados no contraigan compromiso en las plazas de provincias. En igual sentido habló Aguilta.

Finalmente, el abogado Sr. Guitarté (don Fernando) dió también su valiosa opinión, marcando jalones definitivos para que los resultados pecuniarios sean mayores que los obtenidos esta vez. Todos ensalzaron y recordaron con cariño a Ricardo Torres, fundador de este Montepío, que debiera llamarse «La obra de Bombita».

—En Pozoblanco se celebrará el 29 del actual una gran corrida de toros, lidiándose seis de la ganadería de Nandín, por las cuadrillas de Gaona y Malla. La Compañía de ferrocarriles pondrá trenes especiales con billetes de ida y vuelta, a precios muy reducidos.

—El valiente y aplaudido novillero Manuel Díaz Domínguez ha sido contratado últimamente para torear el domingo próximo en el Puerto de Santa María, el 25 en Jerez de la Frontera y el 16 y 17 de agosto en Tafalla. Este diestro es uno de los que por propios méritos tienen ajustadas más corridas en este año.—P. Alvarez.

Diarrea-disentería

El Elixir Estomacal de Saiz de Carlos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases; es anti-séptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan a soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles a veces a emigrar.

UNAS LINEAS DE COMENTARIO

ESTÁ DE VERANEO

A la mitad del día, cuando el sol deja caer sobre la tierra la inmensa fogarada de su irradiación, parece como si un impulso de escapar nos sacudiese el cuerpo, tal un ramalazo de ortigas con que nos disciplinara vengativo un brujo enemigo. Son besos de fuego los que llueven sobre nuestro rostro, besos de una boca insaciable que nos agotan y desmadejan.

—Estamos en la época más alegre del año, en los días triunfales del estío. El cielo es azul, límpido, refugiendo cual si bruñido estuviese; los campos ofréncense verdes, pródigos, gozosamente fecundos; los pájaros cruzan el aire con alegría de estudiantes en asueto; las acequias espejean bajo el sol, con reflejos brillantes, deslumbradores, y de sus aguas emerge como una incitante invitación al baño.— Los días son largos, incuban pesera; las del véspero reactivan, las de la noche remozan y satisfacen el deseo agobiante de un poco de fresco.—Al llegar esta época núcenos a todos el deseo de abandonar los lares, de volar lejos, muy lejos, de los que en el invierno fueron nuestros nidos. El afán emigratorio bulle en nuestro cerebro como algo que nos congestiona, arrastrándonos a soñar con países desconocidos, con atrevidas excursiones, con actividades desarrolladas a través de las campañas lejanas y en el muelle asiento del departamento de un tren que huye del calor.

—La columna del termómetro señala nuestra impaciencia por largarnos. Dos días de calor seguidos despiertan un barrio; dos tormentas refrescando el ambiente retienen a gran número de familias.—Pero de todos modos los días del mes de julio son días de impaciencia, de desasosiego, de intranquilidad, días en que nuestra conversación versa sobre puntos de verano y es nuestro libro de consulta la guía de ferrocarriles.—Quién más lejos, quién más cerca, todos piensan en marcharse. Y aunque haya quien salga para el Extranjero y no pase de Pozuelo ó Cercedilla, la cuestión primordial es que los pobres mortales que permanecen en Madrid, al pasar por delante de nuestras casas y ver tabicados los balcones, digan, poniendo un dejo envidioso en sus palabras:—Fulano está de verano.—VERITAS.

—Después de dada lectura del real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros relativo a los vocales cuyos nombramientos corresponden al Gobierno, y de aprobado el dictamen de la Comisión permanente sobre los expedientes de los vocales electos por las entidades conforme a la ley y su real decreto orgánico, el presidente, Sr. Sánchez de Toca, al declarar definitivamente constituida, en vista de los anteriores acuerdos, a la Comisión, hizo las manifestaciones cuyo extracto reproducimos a continuación de esta reseña.

Acto seguido se acordó que los vocales del pleno se distribuyeran en las secciones siguientes: sección primera, Industrias agrícolas y pecuarias; sección segunda, Industrias mineras y metalúrgicas; y sección tercera, Industrias textiles, las eléctricas y las que resulten sin especial sección.

Cuando la experiencia aconsejara en lo sucesivo la creación de nueva sección para mejor funcionamiento del despacho y ponencias, el pleno lo acordará así, conforme al artículo 8 de su reglamento interior.

Los nuevos vocales del pleno se inscribirán en la sección que estimen la más adecuada a su personal competencia.

Para la Junta de presidentes quedaron designados los señores siguientes: D. Joaquín Sánchez de Toca, presidente de la Comisión Protectora; D. Félix Suárez Inclán, presidente de la Comisión permanente; D. Santiago Alba, presidente de la sección primera, Industrias agrícolas y pecuarias; señor conde de Zubiria, presidente de las Industrias mineras y metalúrgicas; D. Luis Sedó y Guichard, presidente de las Industrias textiles y demás que resulten sin especial mención, y D. Adolfo Navarrete, secretario de la Junta y pleno.

Para la Comisión permanente quedaron designados los señores siguientes: D. Félix Suárez Inclán, presidente; D. José María de Mardariaga, D. Francisco Fernández Llanos, don Gabriel Antón é Iboleón, D. Adolfo Navarrete, D. Emilio Ortuño y Berte y D. Manuel Argüelles y Argüelles.

Quedaron aprobados con carácter provisional, a reserva de su ulterior revisión dentro del primer año, los tres siguientes anteproyectos de reglamentos, presentados por la Junta de presidentes y la Comisión permanente: reglamento orgánico y de régimen interior, ídem para la aplicación de la ley de 14 de febrero de 1907 é ídem para la aplicación de los artículos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º de la ley de 14 de agosto de 1909.

Para la ponencia relativa al reglamento de la ley de 2 de marzo quedó acordado que cada una de las tres secciones formule separadamente, antes del 16 de agosto, las disposiciones reglamentarias que estime más convenientes en este reglamento respecto a los intereses de las industrias comprendidas en la órbita de su respectiva sección.

La Junta de presidentes y la Comisión permanente sobre revisión conjunta de estas propuestas formuladas por las secciones, redactará la definitiva ponencia de dicho reglamento que haya de someterse al pleno.

Y, por último, quedó acordado delegar a la Junta de presidentes para que, conjuntamente con la Comisión permanente, represente al pleno durante el período de vacaciones.

Discurso del Sr. Sánchez de Toca.

Después de saludar a los nuevos vocales y señalar que su asistencia significa ver realizada una de las vehementes aspiraciones de cuantos anhelan que el organismo adquiera plenitud de eficacia para desarrollar acción más auxiliadora, el ilustre ex ministro explicó lo que significa la ley de auxilios a las industrias y el real decreto que de ella se deriva, y que era para la Comisión nuevo modo de ser y cometidos mucho más amplios que los de su primitivo instituto. Con la promulgación de la ley de Auxilios del 2 de mayo último y su real decreto de 12 de mayo, la Comisión se convierte en organismo muy señalado para la representación de la vida económica.

—Hemos perdido ya—dijo—sobrado tiempo y oportunidades extraordinarias desde agosto de 1914, manteniendo de semestre en semestre la ilusión de que iba a terminar pronto la guerra. Cuanto se haya aprovechado en España durante ese período se debe exclusivamente al esfuerzo individual y al azar de las circunstancias. No tenemos todavía orientado nuestro gobierno económico en términos que responda a pensamiento orgánico sobre el conjunto de una obra colectiva, presidida é impulsada por el Poder público del Estado.

Predominó el criterio de considerar la guerra como un caso de fuerza mayor, ante el

—Se han trasladado:

De Carabanchel a Limpías, la condesa viuda de Andino; de Sevilla a Rota, doña Josefa Buiza de Camino, y de Pamplona a Villalba, D. Sérapio Huici.

Comisión Protectora de la Industria Nacional

Ayer se constituyó la Comisión Protectora de la Industria Nacional.

Por la importancia de la obra encomendada a la nueva entidad damos a continuación un extracto de la primera sesión y del discurso del Sr. Sánchez de Toca:

La primera sesión.—En la Presidencia del Consejo de ministros celebró ayer tarde su primera sesión plenaria la Comisión Protectora de la Producción Nacional, conforme a lo estatuido por la ley de Auxilios a las industrias (2 de marzo de 1917) y su real decreto orgánico de fecha 12 de mayo último.

Concurrieron como presentes ó representantes los 39 vocales de la Comisión, faltando únicamente los representantes de entidades que tienen todavía sin ultimar su organización electoral.

Después de dada lectura del real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros relativo a los vocales cuyos nombramientos corresponden al Gobierno, y de aprobado el dictamen de la Comisión permanente sobre los expedientes de los vocales electos por las entidades conforme a la ley y su real decreto orgánico, el presidente, Sr. Sánchez de Toca, al declarar definitivamente constituida, en vista de los anteriores acuerdos, a la Comisión, hizo las manifestaciones cuyo extracto reproducimos a continuación de esta reseña.

Acto seguido se acordó que los vocales del pleno se distribuyeran en las secciones siguientes: sección primera, Industrias agrícolas y pecuarias; sección segunda, Industrias mineras y metalúrgicas; y sección tercera, Industrias textiles, las eléctricas y las que resulten sin especial sección.

Cuando la experiencia aconsejara en lo sucesivo la creación de nueva sección para mejor funcionamiento del despacho y ponencias, el pleno lo acordará así, conforme al artículo 8 de su reglamento interior.

Los nuevos vocales del pleno se inscribirán en la sección que estimen la más adecuada a su personal competencia.

Para la Junta de presidentes quedaron designados los señores siguientes: D. Joaquín Sánchez de Toca, presidente de la Comisión Protectora; D. Félix Suárez Inclán, presidente de la Comisión permanente; D. Santiago Alba, presidente de la sección primera, Industrias agrícolas y pecuarias; señor conde de Zubiria, presidente de las Industrias mineras y metalúrgicas; D. Luis Sedó y Guichard, presidente de las Industrias textiles y demás que resulten sin especial mención, y D. Adolfo Navarrete, secretario de la Junta y pleno.

Para la Comisión permanente quedaron designados los señores siguientes: D. Félix Suárez Inclán, presidente; D. José María de Mardariaga, D. Francisco Fernández Llanos, don Gabriel Antón é Iboleón, D. Adolfo Navarrete, D. Emilio Ortuño y Berte y D. Manuel Argüelles y Argüelles.

Quedaron aprobados con carácter provisional, a reserva de su ulterior revisión dentro del primer año, los tres siguientes anteproyectos de reglamentos, presentados por la Junta de presidentes y la Comisión permanente: reglamento orgánico y de régimen interior, ídem para la aplicación de la ley de 14 de febrero de 1907 é ídem para la aplicación de los artículos 2.º, 3.º, 4.º y 5.º de la ley de 14 de agosto de 1909.

Para la ponencia relativa al reglamento de la ley de 2 de marzo quedó acordado que cada una de las tres secciones formule separadamente, antes del 16 de agosto, las disposiciones reglamentarias que estime más convenientes en este reglamento respecto a los intereses de las industrias comprendidas en la órbita de su respectiva sección.

La Junta de presidentes y la Comisión permanente sobre revisión conjunta de estas propuestas formuladas por las secciones, redactará la definitiva ponencia de dicho reglamento que haya de someterse al pleno.

Y, por último, quedó acordado delegar a la Junta de presidentes para que, conjuntamente con la Comisión permanente, represente al pleno durante el período de vacaciones.

Discurso del Sr. Sánchez de Toca.

Después de saludar a los nuevos vocales y señalar que su asistencia significa ver realizada una de las vehementes aspiraciones de cuantos anhelan que el organismo adquiera plenitud de eficacia para desarrollar acción más auxiliadora, el ilustre ex ministro explicó lo que significa la ley de auxilios a las industrias y el real decreto que de ella se deriva, y que era para la Comisión nuevo modo de ser y cometidos mucho más amplios que los de su primitivo instituto. Con la promulgación de la ley de Auxilios del 2 de mayo último y su real decreto de 12 de mayo, la Comisión se convierte en organismo muy señalado para la representación de la vida económica.

—Hemos perdido ya—dijo—sobrado tiempo y oportunidades extraordinarias desde agosto de 1914, manteniendo de semestre en semestre la ilusión de que iba a terminar pronto la guerra. Cuanto se haya aprovechado en España durante ese período se debe exclusivamente al esfuerzo individual y al azar de las circunstancias. No tenemos todavía orientado nuestro gobierno económico en términos que responda a pensamiento orgánico sobre el conjunto de una obra colectiva, presidida é impulsada por el Poder público del Estado.

Predominó el criterio de considerar la guerra como un caso de fuerza mayor, ante el

cual, mientras no volviéramos a la normalidad de la paz, el Poder público resultaba imposibilitado ó exento de fundamentales deberes de protección y amparo de la economía nacional metodizados en plan de una política económica.

La política directriz del fomento económico pareció por momentos concentrarse exclusivamente en tutelar a antes de razón con categoría de consumidores sin actividad alguna productora y completamente ajenos a la agricultura, a la industria, al comercio; en suma, al consumidor que no produce y pide mantenimientos baratos ó que se les den por vales. Y como si prevaleciera el supuesto de que esta categoría fuera aquí inmensa muchedumbre, pareció a las veces que se intentaba amotinar a consumidores que no producen contra los que a la vez consumen y trabajan.

Entramos en una era en la que la mediatización económica será la más peligrosa y fatidica de todas para las soberanías nacionales.

Las liquidaciones financieras, económicas y sociales de esta guerra interpondrán a las patrias problemas más complejos, con conflictos aún más agudos quizás que los que involucraron a las naciones en las horas de mayor angustia de los encuentros trágicos sobre los campos de batalla. El término de la guerra representará uno de los momentos más decisivos para nuestros destinos patrios, y nos sería fatídico resultar impreparados para ese día.

En esta órbita hemos de cooperar a la labor ardua del Gobierno por la conservación patria, rindiéndole a plenitud los servicios de nuestras prestaciones personales en la obra de construir el Estado nacional, en que se centra nuestro más eficaz amparo. Sólo la propia energía salva a una nación.

En el orden económico, al igual que lo hacen las demás naciones, debemos colocarnos ante todo en condición de ser lo que sin duda alguna debemos ser en primer término y por encima de todas las cosas: españoles. No podemos dejar entregados a merced de extraños los órganos más vitales para nuestra independencia económica.

España necesita intensificar su producción en todos los órdenes de su actividad económica, porque intensificando sus industrias es como más eficazmente podrá afianzar su independencia en la órbita internacional, y a la vez llegar en su constitución interna a la pacificación de rehabilitaciones dignificadoras, con las esenciales justicias que son indispensables para la satisfacción de los proletarios en el seno de la vida económica contemporánea.

La gran industria es clave principal para resguardar a los españoles en la posesión de su soberanía, en su doble aspecto político y económico. Esto es en nuestros días inasequible donde la economía nacional no aparezca intensificada. Ninguna organización de sindicalismo, por enérgicos que fueren sus impulsos en aspiraciones a más altos tipos de vida, y aunque las clases directoras acrediten pericias sin par, como conductoras de multitudes; por habilísimas que fueren las capacidades de esos guías, resultan ineficaces a sustituir el bienestar social y económico que irrada de la prosperidad de las industrias.

El alza de los jornales en las Empresas de la gran industria repercute rápidamente en la mejora del salario hasta en las situaciones más humildes del proletariado agrario. Si nuestra economía nacional apareciera en impotencia para remunerar suficientemente el trabajo, nuestros obreros tendrían que emigrar en busca del jornal que no encuentran en su patria y arraigarán allí donde encuentren mayor bienestar.

El cometido principal de esta Comisión es cooperar a la intensificación de nuestra vida industrial. Nuestra misión es sintetizar primordialmente en estimular é intensificar las actividades productoras en España. La ley y los reales decretos de nuestra institución nos encomiendan esto por cima de todas las demás atenciones.

En primera apariencia, esto parece ser lo único que de nosotros se pide. Pero aunque no se nos recomienden explícitamente los aspectos sociales de la industrialización, todos sobrentendemos que en esta colaboración de gobierno van implícitamente comprendidos otros muchos miramientos, y entre ellos es primordial tener muy por entendido que entre todos los factores de la organización industrial mediante los auxilios del Estado, se destaca con primicia el que ello se traduzca en mejora de la condición del obrero. Huelga añadir que esto es también anhelo de cuantos representan aquí clase patronal, pues la posibilidad de mejorar el jornal significa una de las mayores satisfacciones para la gerencia de las Empresas industriales.

Las estadísticas de la producción industrial acreditan como promedio del balance de las Empresas en las grandes industrias, que cada millón en ellas invertido representa 1.200.000, como cifra mínima, de lo que ella anualmente aporta en beneficio de las clases obreras.

Por mi parte puedo testimoniar que en una industria que yo presido, semejante cifra se traduce con proporcionalidades mucho más cuantiosas. Es industria que por su enlace con la constitución agraria, por la población agrícola y fabril con que ella vive, se aumenta y prospera, y por el tonelaje que aporta al gran tráfico, etc., etc., representa hoy uno de los elementos más fecundos para intensificar la vida económica de nuestra patria.

Llevamos en esa Empresa larga serie de ejercicios sin reparto de dividendo. Pero el volumen de sus operaciones anuales nunca se cifra en menos de 80 millones. Durante la campaña necesita situar diariamente 500.000 pesetas nada más que por el concepto de pago de remolacha y jornales, sin contar el pago de las demás liquidaciones semanales, quincenales y de fin de mes. Al amparo de esta industria viven 85.000 familias de labradores, y a ello se ha de sumar lo que significa la actividad del trabajo que ella multiplica en los

demás órdenes por las operaciones de arrastres y transformaciones de cada tonelada puesta por ella en el torrente circulatorio del mercado.

En la aplicación práctica de la ley de auxilios y de los cometidos que ha de desempeñar esta Comisión, se nos ofrecen otros muchos aspectos de política económica y ética social no menos importantes que los que dejo apuntados. Fuera impertinente indicarlos ahora, siquiera a manera de mero inventario. En la ocasión presente basta dejar consignado que en las aplicaciones de la ley de auxilios, nuestra fundamental norma de criterio debe consistir en que todo interés particular se subordine cordialmente a la natural prelación del más alto interés nacional. Y aunque en las cuestiones económicas es donde más abundan los casos prácticos de intereses discordados, en pugna, que parecen de inconciliable antagonismo, será suficiente para pacificar tales pugnas, que inspiremos nuestros acuerdos en la norma de que el principio cardinal de las motivaciones en cada caso responda ante todo a que esas motivaciones se puedan invocar al mismo tiempo como base de una jurisprudencia que imponga general aquiescencia.

Antes de que terminara el segundo año de esta guerra, las principales naciones tenían ya concretadas las fundamentales orientaciones de su programa para la política industrial y comercial que los tiempos nuevos imponen. A fin de ordenar el planteamiento de estos problemas básteles formularse tres sencillas preguntas.

A nosotros nos urge recuperar en esto más de dos años esterilizados, pues ni siquiera hemos llegado a concretar sobre esto las fundamentales interrogaciones para la organización y orientación de nuestra vida económica.

En la orden del día de esta sesión figura la designación de ponencia para formar el catálogo de productores y la clasificación de industrias. Bueno es que en lo sucesivo pongamos en ello toda actividad. Pero esto es obra larga que no puede llegar a primer avance de conjunto con alguna eficacia práctica sino con transcurso de varios años.

Con ser ese catálogo y la clasificación de industrias de tanta importancia, lo actual, lo más apremiante de la hora presente se nos impone con mayores apremios. Así nos lo está indicando el propio texto de las leyes cardinales que hemos de aplicar. Tanto el art. 2.º de la ley de Autorizaciones como todo el contenido de la ley de auxilios nos lo está recomendando. Debemos poner nuestros mayores empeños en traducir con un gran éxito industrial, económico y financiero de la ley de auxilio a las industrias. Esa ley, combinada con el desarrollo de las bases que la Junta de Defensa del Reino ha consignado con tan magistral síntesis en la ley orgánica militar, representa la más valiosa clave de nuestro resurgimiento económico. Es primordial deber nuestro contribuir a esa obra con nuestro mayor esfuerzo, porque su desenvolvimiento constituya una era nueva en nuestra reconstitución económica.

Sin sentir, me he extendido más de lo que me había propuesto.

Termino en este punto, pues con lo que he manifestado al comienzo de la sesión, en explicación del plan que hemos fijado para el orden del día de esta primera reunión de la Comisión Protectora, considero que no debo añadir más.

La feria de Valencia

En el programa de la feria que del día 24 del corriente al 5 de agosto se celebrará en Valencia, y que publicamos ayer, figuran los más variados festejos que puede imaginarse, de tal modo que los entusiastas por los deportes (tiros de pichón, carreras de bicicletas, etc.); el arte (Exposiciones de pintura, escultura y arte decorativo, Juegos florales, certamen musical, bailes); por las corridas de toros (cinco, y una novillada, con combinaciones de Gallo, Flores, Gallito, Belmonte y Saleri), etc., etc., han de hallar en la famosa feria de julio de Valencia, alicientes extraordinarios y poderosos para acudir a presenciarla y motivo para no arrepentirse de haber acudido. Las comodidades urbanas y mejoras en los servicios públicos, que han puesto a Valencia en el tercer lugar de entre todas las provincias de España; lo agradable de la temperatura, refrescada por las brisas marinas; la cortesía de los naturales, y, en suma, la belleza, espíritu abierto y noble hospitalidad de tan culta capital, harán que de toda España se aproveche el público de las importantes rebajas que ofrecen las Compañías de ferrocarriles y navegación y que no desperdicien la oportunidad de volver a admirar Valencia y su feria famosa.

Después de la guerra empezará la lucha económica. Para ello debe usted aprender IDIOMAS

La Escuela BERLITZ. Se los enseñará bien y en poco tiempo. PRECIADOS, 9. - MADRID. Teléfono 1.428. - TRADUCCIONES.

DE LA GUARDIA CIVIL

Calma y meditación. Ante el estado de cosas actual, se han desatado los colaboradores espontáneos, y los que a mí se dirigen interesándose que escriba sobre tal o cual asunto. Perdonen que les diga, hoy por hoy, que sólo hablaré de lo que se me ocurra en el preciso momento de coger la pluma ante las cuartillas en blanco. Hay varias razones. La primera y más poderosa es que, como siempre, dada mi absoluta independencia, no es tiempo oportuno el tratar de determinadas peticiones... La Guardia Civil, fuerza de orden y de gobierno, debe dar ejemplo de austeridad, de sacrificio, de desinterés. Tiempo habrá para todo. Entonces, cargadísimo de razón, en cuanto pidan y demanden será uno más a recabar justicia.

Otra razón muy digna de tenerse en cuenta es la de que, establecida la previa censura, no puedo desarrollar con la convincente argumentación que debiera la media docena

de temas de palpitante actualidad. Hablo así porque soy un víctima del lápiz verde.

Y otra también importante es porque no estoy conforme con ciertos derroteros iniciados por quienes no quieren o no alcanzan a comprender la verdadera y grandiosa misión de la Guardia Civil, fuerza, repito, civil-militar o militar-civil, dedicada a proteger personas y cosas, a que se respeten las leyes, subordinada y disciplinada hasta morir en cumplimiento de su deber.—Ladera.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'Día 14', and 'Día 16'. It lists various financial instruments like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', '4 por 100 amortizable', and 'Obligaciones del Tesoro' with their respective values.

BOLSA DE BILBAO. — Altos Hornos, 385. — Resineras, 102. — Explosivos, 263. — Felgueras, 163.

VIDA DEPORTIVA

Sociedad Cultural Deportiva.—Esta Sociedad ha organizado un concurso de leyendas, preparatorio de una serie que ha de verificarse en breve, que versará sobre las montañas de España, al cual podrán concurrir todos los señores socios que lo sean con anterioridad al 1.º de julio actual, cuyo concurso se regirá por las siguientes bases:

- 1.º Ningún concursante podrá tratar ni desarrollar otro argumento que el que se fija en el concurso, siendo retirados aquellos trabajos que no sean originales y se aparten de la condición anteriormente citada.
2.º Los trabajos constarán como máximo de diez a doce cuartillas de once a catorce líneas, debiendo ir escritos a máquina o en letra clara y legible.
3.º El plazo de admisión se abrirá cinco días después de la fecha de publicación del anuncio, y quedará cerrado el día 15 de agosto, a las diez de la noche.
4.º Los trabajos se enviarán bajo sobre cerrado al señor presidente de la Comisión de Cultura de la Sociedad Cultural Deportiva, con la indicación en la parte superior del sobre: «Concurso de leyendas». Vendrán firmados con un lema y acompañados de sobre cerrado y lacrado de menor tamaño, que ostentará en lugar visible el lema que lleve el trabajo, y en su interior el nombre y dos apellidos del autor.
5.º Un Jurado, compuesto de los señores que oportunamente se indicará, será el calificador del concurso, siendo su fallo inapelable.
6.º Se concederá un primer premio y una mención honorífica, gestionándose además la publicación del escrito premiado en algunos de los periódicos de esta corte.

MOTOCICLETAS EXCELSIOR. EXPOSICION Y VENTA. Caños, 4. - MADRID

DE ARTE

Los pensionados en Roma

Clérnese la luz, desde la alta claraboya, cayendo como un suave baño de plácidas entonaciones, sobre las blancas figuras de las obras escultóricas expuestas. Nos hallamos en el patio del ministerio de Estado, y ante los envíos de los pensionados en la Academia de España en Roma, figurando allí dos grandes escultura del joven artista aragonés José Bueno, y un proyecto de fuente monumental del arquitecto Sr. Fernández Valbuena.

Hémos aquí ante las obras del escultor de Aragón, si ya notable por sus obras expuestas, llamado a ser honor de su patria chica en plazo muy corto, en cuanto tropiece con la ocasión de manifestar en una obra de empuje todo lo que su genio es capaz.

Seamos parcos en el elogio, que por otra parte es cosa que Bueno no necesita, pues sus obras hablan por sí, siendo hombre de pocas palabras, mas sí de grandes hechos. Manifestado queda el empuje brioso de su cincel en estas dos obras expuestas en el palacio del ministerio, las últimas de la pensión que le otorgó el Estado, tras oposiciones reñidas. Baste decir eran veintiseis los concursantes y una sola la plaza, la que se llevó Bueno, desconocido, sin recomendaciones, sin más que sus manos de artista, que fueron bastante para elevarle y hacerle triunfar.

La Partida es un relieve muy hermoso, compuesto de tres figuras de tamaño natural, agrupadas con acierto y concebidas dentro de los modernos sentidos por que se orienta la escultura de los nuevos maestros. Y Humanidad, que es su último envío, el que pone afortunado remate a la pensión, está enterado por tres gigantescas figuras de hombres desnudos, dos de ellos conduciendo a un tercero, y representa en el arte de Bueno una gloriosa exaltación de la forma humana, con todo el relieve de la energía encauzada por los escrupulosamente estudiados detalles de una vigorosa musculatura, que hace más fuerte la sensación de grandeza producida por la obra.

Estas son las obras y este es el escultor, el escultor de Aragón, el tanto tiempo anhelado, el que allí hacía falta para dar comienzo a un sentido artístico del que carecíamos.

En Madrid ya ha comenzado a triunfar, puesto que antes de ofrecerse a la consideración del público, José Francés, el gran crítico, en la conferencia que dió en la Exposición del Retiro, señaló la gran injusticia cometida por el reglamento al cerrar la puerta de la Exposición a los pensionados, pues de no ser así la primera primerísima medalla habría sido para el grupo Humanidad, de José Bueno.

El Estado debiera estudiar medio de reparar este desaguado, que ha venido a perjudicar a nuestro artista. Zaragoza, por su parte, ha de pensar en que Bueno debe encontrar en su tierra, al volver, la ocasión de trabajar con estímulo regional para dar a la región la obra de su juventud triunfadora.

¿Cómo Zaragoza puede hacer esto? La manera es fácil e inmediata. Encargándole una obra. Los artistas, es preciso que todos lo tengamos en cuenta, no viven ni con medallas, ni con títulos honoríficos. Viven como los que son artistas, pues desgraciadamente para ellos no aprendieron a vivir como los camaleones.

El triunfo del Sr. Fernández Valbuena es muy estimable, demostrando en su concepción un elevado concepto de la monumentalidad, al propio tiempo que una depurada orientación hacia la sencillez.

El joven arquitecto parece seguir los derroteros del notable artista Sr. Anasagasti, cuyo espíritu renovador tantas pruebas tiene dadas del fervor ideal que alienta, poderoso, en sus mágicas y simbolistas concepciones.

El Sr. Fernández Valbuena ha trabajado con entusiasmo en el tiempo de su pensión, y buena prueba de ello, la serie de acuarelas y dibujos que se exponen suyos en el patio del ministerio de Estado.

Felicitemos muy sinceramente a estos dos jóvenes artistas, lamentando que un injusto criterio del reglamento les haya privado de ofrecer al público sus trabajos en la pasada Exposición nacional de Bellas Artes.—J. García Mercadal.

La Compañía de Maderas, Madrid (Argumosa, 14), tel. 689, Santander, Bilbao, «San Juan» (Avilés), Pasajes, Alicante.

ESTADO DEL TIEMPO

El buen tiempo es general para toda la Península ibérica, excepción hecha de las comarcas de Galicia y Cantabria, donde se muestra muy nuboso el cielo, que en el resto aparece despejado. Las temperaturas son elevadas: de 39 grados en Córdoba, 37 en Sevilla y Jaén, 36 en Logroño, 35 en Ciudad Real y Granada, etc. La única llovizna registrada durante las veinticuatro horas últimas lo ha sido en Pamplona, donde se midió un litro por metro cuadrado.

Tiempo probable en las distintas regiones de España.—En toda España, buen tiempo y calor.

Madrid.—Altura barométrica a las doce del día, 706,7. Temperatura máxima del aire a la sombra, 33,3. Idem mínima, 17,6. Dirección del viento, vario. Recorrido total, 208 kilómetros. Velocidad máxima, 14 kilómetros.

Tiempo probable para la provincia de Madrid, buen tiempo, calor.

La Patrona de la Marina

Se ha celebrado con gran solemnidad en el ministerio de Marina la festividad de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina.

A las diez de la mañana se dijo misa en la capilla del ministerio, a la que asistieron el ministro, el general del Estado Mayor Central, el capitán general Sr. Viniegra y varios jefes y oficiales.

A la tropa se le ha servido un rancho ex-

traordinario, y por la tarde organizaron una verbena.

Hoy, a las diez, tendrá lugar la misa de Réquiem.

En Barcelona.—Barcelona, 16.—Con motivo de la fiesta del Carmen, la mayoría de los buques fondeados en el puerto están empavesados.

En Ferrol.—Ferrol, 16.—Para festejar a su patrona la Virgen del Carmen, los marinos concurrirán a una función solemnísimamente celebrada en San Francisco, presidida por el comandante general del apostadero. El templo estaba vistosamente decorado, con banderas y trofeos marítimos. Cantaron la misa distinguidas señoritas. Los buques de guerra están engalanados. Ha sido obsequiada la marinería.

En San Sebastián.—San Sebastián, 16.—Con motivo de la festividad del día, las embarcaciones estuvieron engalanadas. A bordo del yate regio Giralda se celebró solemne misa, asistiendo la oficialidad y el comandante de Marina.

DE ESTADO

Ha sido firmada la siguiente combinación de personal:

Nombrando ministro residente, en vista de una sentencia del Tribunal Contencioso, a D. Rafael Mitjana.

Ascendiendo a cónsul de primera clase en Larache a D. Eduardo Sáenz Santander.

Idem id. de primera clase en La Asunción a D. Luis Rubio Amoedo.

Declarando cesante al cónsul de primera clase D. Rafael J. Cabrejo.

Admitiendo la dimisión de D. Eduardo Sáenz Santander.

Trasladando a Larache al cónsul nombrado en Montreal, D. Félix Cortés.

Trasladando a Montreal al cónsul de segunda clase D. Mario de Piniés.

Trasladando a San Salvador al secretario de primera clase D. Fernando Gómez Contrera; y

Trasladando a Lima al secretario de primera clase conde de San Esteban de Cañongo.

EL GAITERO Villavieja (Asturias)

Sidra champagne preferida en todo el mundo.

DESPUES DE LA EXPOSICION

Adquisición de obras artísticas

La Gaceta publica una real orden del ministro de Bellas Artes, según la cual, y por las propuestas formuladas por el Jurado de las Secciones de Pintura y Escultura de la Exposición Nacional de Bellas Artes para la adquisición por el Estado de diferentes obras que figuraron en dicho certamen, se dispone la adquisición de las siguientes:

Sección de Pintura.—Luciérnaga, número 302 del catálogo, de D. José Pinazo Martínez, en 5.000 pesetas; Costas gallegas, número 229, de D. Francisco Llorens Díaz, en 3.000 ptas.; Interior, núm. 238, de José Martí Garcés, en 1.500 ptas.; Retrato de mi madre, núm. 258, de D. Julio Moisés F. de Villasante, en 3.500 ptas.; Pannéau con nueve grabados (agua fuerte y monotipias), número 200, de D. Fernando Labrada, en 2.000 pesetas.

Sección de Escultura.—Dormio (mármol), número 477, de D. José Ortells López, en 6.000 pesetas; Andaluze veterano de la guerra de Africa (bronce), núm. 451, de D. Jacinto Higuera, en 3.000 ptas.; Claudio, número 505, de D. Julio Vicent, en 3.600 pesetas; Retrato (bronce), núm. 502, de D. Ignacio Veloso, en 2.000 ptas.; Cargadora bíbica (mármol), núm. 499, de D. Quintín de la Torre, en 3.000 ptas.; Foot-ball (bronce), número 432, de D. Marcos Coll, en 1.500 ptas.

Estas obras se destinarán al Museo de Arte Moderno, excepto los grabados del Sr. Labrada, que se llevarán a la Escuela Nacional de Artes Gráficas.

SUCESOS DEL DIA

Caída.—Eduardo Díaz Guillén Ibáñez, de treinta años, sufrió una caída en la Plaza de Manuel Becerra, resultando con lesiones de pronóstico reservado.

En la calle de Gonzalo de Córdoba se cayó de un carro Fructuoso Serrano, resultando con lesiones.

Accidente de trabajo.—Juan Peralta Ruiz, obrero de la estación del Mediodía, se produjo lesiones de pronóstico reservado trabajando en los talleres del Cerro de la Plata.

Los ahorrados a las alhajas.—A Candelas Barrio Orive la desapareció de su domicilio, Magdalena, 26, una sortija, lanzadera de diamantes, valorada en cien pesetas. Como no dio entrada en la casa, la criada, Mercedes Rodríguez, pasó al Juzgado de guardia.

Faustina Ajo Zapatero entregó para su venta a Regina Torres Crespo alhajas por valor de 720 pesetas, y ahora nada sabe de Regina, del dinero, ni de las alhajas.

Una mujer llamada Tomasa Alamo se apoderó en la calle de la Abada, núm. 24, de una sortija de oro con diamantes y una perla, propiedad de Juana Pellicer Domínguez, que habita en la citada casa.

Gente conocida.—Por los agentes señores Penair y González Cernedo, afectos al servicio de trenes, han sido detenidos veintinueve carteristas, tomadores y timadores, que habían salido para trabajar en Pamplona, con motivo de las fiestas de San Fermín.

Intoxicación.—Con leche que estaba en malas condiciones para el consumo, adquirida en la calle del Conde Duque, se intoxicó de pronóstico reservado Clementina Darriba Dila.

Accidente de trabajo.—En un taller de coches de la calle de Fernando el Católico se produjo lesiones de pronóstico reservado en la mano izquierda el cerrajero Matías Sáiz Arduca, que después de asistir en la Casa de Socorro, pasó al hospital de la Princesa.

Demente desaparecido.—El día 21 del pasado julio llegó a esta corte, procedente de Almería, Ramón Abad Barón, de cincuenta y

cinco años de edad, acompañado de su esposa y su hijo, con objeto de someterse a un reconocimiento facultativo, pues desde hacía algún tiempo se notaban en él síntomas de enajenación mental. A su llegada a la corte se dirigieron al Hotel Universo, en el que permanecieron hasta el día siguiente, que se trasladaron a la Posada del Peine.

Consultados los médicos, y habiendo dictaminado éstos que era imposible la curación, decidieron regresar a Almería aquella misma noche, no pudiendo realizar el viaje porque el enfermo, aprovechando un momento en que la esposa salió acompañada de su hijo para hacer unas compras, desapareció de la fonda, sin que hasta la fecha hayan podido obtener noticias de su paradero, a pesar de haber dado conocimiento a la Policía. El hecho es por demás extraño, pues el desaparecido marchó de la fonda sin dinero, y no conoce a nadie en esta corte.

Llamamos la atención del gobernador civil y del jefe superior de Policía, a fin de que existan el celo de sus subordinados para conseguir noticias del fugitivo.

Viste traje de americana de lanilla a cuadros, tiene una estatura aproximada de 1,60 metros, pelo canoso, color moreno, bigote y ojos melados hundidos; lleva sombrero color canela, botas negras de cartería y no lleva ni cuello ni puños.

Interesamos así que si alguna persona puede dar noticias de él se dirija a Ramón Abad Montiel, calle de Almanzor Alta, 34, Almería, ó a la Jefatura Superior de Policía.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

FRONTON MADRID

Isabel y Margarita (rojas), María e Isidora (azules) fueron las cuatro señoritas que lucharon en el primer partido especial de ayer.

Muy bien, pero muy bien, lo hicieron las cuatro, pero sobre todo las rojas. Desde el primer momento fueron delante y sin percaer ninguno llegaron al final, cuando las azules tenían 37.

Por la noche, en El Paraíso, jugaron el especial a 30 tantos, Mercedes y Pilar (rojas), contra Aurora y Enriqueta (azules).

Aunque en algunos momentos hubo lucha, y grande, la ventaja fué siempre para Aurora y la fortaleza castellana.

Mercedes y Pilar, que apretaron mucho, no lograron ganar y quedaron en 26.

JIBA

Pastillas anticídicas «Jeba». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago e intestinos. Venta Droguerías y Farmacias

DE LA GUERRA EUROPEA

LOS ALIADOS

Se disminuyen las raciones.—Coltano (Italia), 16.—Según noticias llegadas directamente de Constantinopla, la ración de pan del soldado ha sido allí reducida de 900 gramos a 100. El ministro Comandini ha asistido en Padua a la inauguración del monumento conmemorativo de César Battisti, afirmando que todas las tierras irredentas deben volver a la madre patria.

Contingente americano.—Nueva York, 16.—El primer contingente del ejército continental americano de 125.000 hombres ha sido alistado a sus acantonamientos para ser alistado en el servicio federal. Dentro de diez días será movilizado un nuevo contingente de cien mil hombres, y el resto de los movilizados será llamado dentro de tres semanas.

El Gobierno serbio.—Londres, 16.—De Atenas dicen al Times que el Gobierno serbio se trasladará en breve de Corfú a Salónica. Ya se había tratado de este traslado hace algún tiempo, y como el Gobierno provisional de Salónica es ya el Gobierno de Grecia reunida, parece desaparecido todo obstáculo a la realización del proyecto. El Gobierno griego está dispuesto a satisfacer este deseo, y pondrá a disposición del Gobierno serbio los edificios públicos que necesite.

Restablecimiento del orden.—Lisboa, 16.—La Cámara de diputados aprobó hoy la suspensión de garantías que había decretado el Gobierno el viernes pasado para Lisboa y los Municipios limítrofes. Se votó una moción de confianza al Gobierno por la energía con que reprimió los desmanes de los obreros de construcciones civiles. A continuación se reunió la Cámara en sesión secreta, que se había interrumpido el viernes. Todos los grupos de obreros acordaron suspender el trabajo durante cuarenta y ocho horas, haciendo causa común con los obreros de construcciones civiles, que piden aumento de jornales. Por este motivo no se publicaron periódicos. Mañana se reunirán los patronos de construcciones, quienes se muestran dispuestos a acceder a algunas pretensiones de los obreros. El ministro del Trabajo ha recibido varias Comisiones de patronos y obreros que se muestran dispuestos a transigir.

Libia se restableció por completo la tranquilidad, observándose rigurosamente todas las disposiciones dictadas por la autoridad militar. En los servicios ferroviarios no hubo interrupción. (Agencia Radio.)

LA DIMISION DEL CANCELLER

Las funciones del Canciller.—Amsterdam, 16.—La Gaceta de Voss dice que el Gobierno alemán intenta separar las funciones del Canciller y las del primer ministro. El mismo periódico asegura que von Loebel será probablemente nombrado para el segundo cargo.

El programa del Canciller.—París, 16.—Habla el Temps de una nota oficiosa, asegurando que el programa del Canciller alemán es la unión en asuntos de política interior, la confianza y solidaridad en política exterior, y el mantenimiento de la política experimentada de los aliados.

ANTES DE VERANEAR

Visitas en Madrid los GRANDES ALMACENES de la PUERTA DEL SOL. SIEMPRE OCASIONES para comprar barato. SIEMPRE NOVEDADES

Bañes vieneses con dos bandejas.....	Por 38,50	Salidas de baño, felpa.....	Por 6,95
Maletas para viaje.....	Por 3,75	Sábanas de felpa para baño.....	Por 3,95
Bolsos para viaje.....	Por 3,25	Echarpes gasa para viaje ó automóvil.....	Por 2,25
Faldas para bastones y paraguas.....	Por 7,95	Pantales bordados, media docena.....	Por 1,65
Cintas para moñecos.....	Por 3,50	Medias negro sólido, media docena.....	Por 5,25
Guadapolvos confeccionados para viaje.....	Por 0,25	Velos para el sombrero.....	Por 0,40
Camisas enteramente bordadas á mano.....	Por 5,95	Velos de chantilly para la cabeza.....	Por 1,40
Camisas de noche.....	Por 2,25	Pasadores de sombrero.....	Por 0,10
Cubrecorsets finos con encajes.....	Por 3,25	Vestidos en corte de voile fina lavable.....	Por 8,75
Enaguas con bordados.....	Por 2,50	Vestidos de seda japonesa lavable.....	Por 26,25
Pantalones con bordados.....	Por 3,25	Vestidos de foulars de seda.....	Por 36,75
Almohadas confeccionadas.....	Por 1,60	Vestidos de rico crespón seda china.....	Por 29,75
Cuadranes valencias á mano.....	Por 7,45	Vestidos punto gabardina novedad, 120 centímetros.....	Por 22
Cubrecorsets de nansú con encajes.....	Por 1,95	Blusas novedad, confeccionadas.....	Por 9,25
Mantelerías crepé con valencias, para comida.....	Por 8,50	Delantales elegantes para niños.....	Por 1,50
Servilletas crepé para refresco, media docena.....	Por 1,90	Batas confeccionadas muy prácticas.....	Por 4,90
Mantelerías de sarga para seis cubiertos.....	Por 3,75	Faldas de lana inglesa, confeccionadas.....	Por 4,25
Mantelillos para mesas de té.....	Por 5,95	De alpaca, por 4,95 de moaré.....	Por 3,75
Trajes de baño confeccionados.....	Por 10,95	De mesalina alemana, por 6,25, y de satin, plisadas.....	Por 2,95

ROPA BLANCA CONFECCIONADA EN TODOS LOS TAMAÑOS, PARA NIÑOS. EN LA SECCION DE ROPA BLANCA dedicamos especial atención á los encargos de equipos de novia. Gran stock en juegos de cama y mantelerías con ricos trabajos á mano.

Ropa de criados Nuevos modelos de delantales de lujo: Blancos para doncella, por 0,75; forma Imperio, por 1,50; tableados, por 1,25; blancos con cuerpo, por 1,95, y de color, envolventes, modelos alemanes, por 1,75. Trajes uniformes, todas tallas, para doncella, por 8,50. Paños para la vajilla, media docena, por 1,50. Paños gamuza, por 3,50; de franela, por 1,80. Guantes uniformes, por 0,85. Toallas de felpa, media docena, por 1,50, y millones de artículos más CON LA MISMA BARATURA.

15, PUERTA DEL SOL, 15. -- Entrada libre.

MIGUEL PEREZ FUENTES

METALES

ALUMINIO, Alpacas, Cobre, Estaño, Latón, Níquel, Plomo, Régulo de Antimonio, etc. FERRO-MANGANESO, Ferro-silicio, Ferro-cromo. SILICO-MANGANESO, Spiegel y toda clase de aleaciones empleadas en metalurgia. SULFATO de cobre, Sulfato de hierro y Sulfato de amoníaco.—Alameda de Mazarredo, 3, BILBAO.

VAPORES DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMP.

DE CADIZ SERVICIO QUINCENAL FIJO A Canarias, Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos. SERVICIO MENSUAL AL Brasil, Uruguay y Argentina.

Los vapores de esta Sociedad están dotados de telegrafía sin hilos, de todos los adelantos y comodidades para la navegación. INFORMARAN SUS ARMADORES: PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA, CADIZ

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja: 0,50 ptas.

SOLUCION BENEDICTO

glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL. Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad general.

DEPOSITO
DR. BENEDICTO. San Bernardo, 41, Madrid.
Venta: Principales farmacias de España.

Géneros para la confección del corsé. La casa mejor surtida y económica.—Alfonso de Codes.—Conde de Romanones, número 2.



La mejor agua mineral es la que Usted mismo se hará!

12 paquetes hacen 12 litros de agua mineral :: 120 PTAS ::

Para prepararse en el acto un agua mineral litiada de delicioso beber, basta sola, ligeramente gaseosa, en extremo refrescante, muy digestiva, la cual puede mezclarse con todas las bebidas y en particular con el vino, al cual da un gusto muy agradable sin descomponerlo, basta con hacer disolver en un litro de agua un paquete de

Lithinés del Dr. Gustin

El agua mineral que así se obtiene es un remedio muy seguro contra el ácido úrico y todas las afecciones de los riñones, hígado, vejiga, estómago y articulaciones. Forma la mejor defensa contra el desgaste general de los órganos, evita las enfermedades procedentes del artrismo:

Reumatismos, Gota, Piedra, Lumbago, Ciática, Artrismo.

(11)

Depositarie único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA



Conservadores para el almacenamiento de víandas y bebidas con nuestros aparatos refrigeradores, congeladores, sobre todo para el almacenamiento y conservación de alimentos y bebidas para viajes. Termos, Estufas, etc.—Tres calles de Cadix.—Baños y duchas.—M. N. 12, plaza de Herrera, 12 (Calleja de San Felipe Neri).

PRESTAMOS por alhajas y papeletas del monte.—Sevilla, 12-14, entreo.

BODAS UNICOS MODELOS ARTISTICOS EN CAMAS DORADAS Fabricación especial. Píñillos.—Espoz y Hino, 1.

DENTISTA Extracciones sin dolor y toda clase de trabajos modernos fijos y sin paladar.—Precios económicos. Avenida Conde Peñalver, 1 (Red San Luis).

CAMAS DORADAS La casa que más vende en Madrid, única y garantizada su dorado, inalterable, es la acreditada FABRICA DORADAS Cabeza, 34.

MATERIAL FERROVIARIO Compramos carriles, vagones, vagonetas, molinos, material de hierro y motores.—Feligros, 3, entresuelo. S. A. LA VASCONGADA

ANEMIA Verdadero HIERRO QUEVENNE. El más activo y económico, el único inalterable.—Exigir el Verdadero, 14, R. Teaux-Arts, París.

AGUAS PURGANTES DE COSLADA

«LA MARAVILLA»

Analizadas por el sabio doctor **D. SANTIAGO RAMON Y CAJAL**

6 sea por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

LAS AGUAS DE COSLADA constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran á los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidísimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las Aguas de Coslada también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmón y riñones, y sobre todo contra la parésia intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertenecientes á la matriz y reumatismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel.

Los pedidos al por mayor para España y el extranjero á los representantes

MARTIN Y DURAN
Tetuán, 3.—Madrid
y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

DESCUBRIMIENTO CIENTIFICO

CURA RADICAL DE TODA CLASE DE ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

por el «Elixir Riosa», preparado vegetal del Dr. Wagner, indispensable para LA HIGIENE INTIMA DE LA MUJER. «Elixir Riosa», es un remedio seguro para combatir y evitar flujos blancos, vaginitis, metritis, infecciones e inflamaciones del aparato genital femenino.

«Elixir Riosa», es al mismo tiempo antiséptico y cicatrizante y se recomienda su uso diario para preservar la matriz de todas las enfermedades e infecciones. Completamente inofensivo.—Precio en España: Pesetas 6 el frasco.

De venta en las buenas farmacias. En Madrid, farmacias Gayoso, Colpel, Villegas; Barcelona, J. Segala, Antonia Serra; Sevilla, farmacia «El Globo» y «La Parisiana». Al por mayor Pérez Martín y C., Martín y Durán. MADRID

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, letarjía, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1847.

Emplastos de Alcock

Remedio universal para dolores. Demandara que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. TRIACK & Co. BARCELONA

SANTA TERESA, AVILA
Aguas radio-azoadas. Clima seco y de altura: 1.236 metros. El mejor Sanatorio de verano. Aparatos respiratorio y digestivo; servicio completo de hidroterapia; hotel de primer orden, coches á todos los trenes. Folletos gratis en Madrid. LA CENTRAL ANUNCIADORA, Barquillo, 23 y 25, y Admor. en el Baleario.

ESANOFELE

(CONTRA VENENO DEL MOSQUITO)

Previene el paludismo y lo cura en todas sus formas.

Dosis curativa: Seis píldoras diarias, por quince días.

Dosis preventiva y reconstituyente: Dos píldoras diarias.

Rogamos á los señores doctores que lo ensayen en los casos que resultaron incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no lo abandonarán nunca.

DEPOSITO:
PÉREZ, MARTIN Y C.
ALCALA, 9. MADRID

5 CENTIMOS por PALABRA

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

ALMONEDAS
Almoneda particular por viaje de despacho, comedor, camas doradas, madera, armarios luna, ropero, piano, plancha.—Calle Colón, 14.

ALQUILERES
En San Sebastián. Pequeño hotel. San Marcial, 37, segunda. Excelente trato, precios económicos, pitáanse habitaciones con tiempo.

Almoneda particular, urgente. Infantas, 4 y 6.

Sanander. Arrendo piso amueblado temporada verano, vistas mar, próximo Sardinero, precio módico. Calatrava, 37, taboña.

En San Rafael, hotel espacio-so, bien amueblado, con piano, baño, lavadero, 2.760 pesetas. Razón Guardia Las Fuentesillas, San Rafael.

Hermosos sótanos para guardar muebles, cinco dueros.—Lista, 66.

HASTA 30 PALABRAS

COMPRAS Y VENTAS

Se desea comprar buena máquina de escribir. Gaztambide, 4, talleres.

Se vende casa en Valdemoro, sitio céntrico, plaza Pozo Bueno, 8.—Informará D. Juan Ferreres, calle Toledo, 41, Ferreres, Madrid.

Verdadera ganga: vendo buena caja registradora barata. Apartado de Correos número 190.

Persianas, linóleo, hules mesa, precios increíbles á pesar guerra.—Serra, teléfono 4.965. Fuentes, 5.

Pararrayos completos á precios ventajosos, pidan oferta. Orueta, Nuñez de Arce, 7.

En San Rafael vendo por mitad de su valor un palacio-hotel amueblado, con 27 habitaciones, cochera, garage, agua propia, nada falta para instalarse. Precio, 45.000 pesetas.—Razón, Jacometrezo, 55, portera.

Se vende 6 traspasa en 10.000 pesetas el establecimiento «Planchado electro-mecánico Hispanoalemán». Apodaca, 14.

Gran ocasión. En once mil pesetas se vende automóvil F. N. landaulet 24 HP. Informará mecánico Navas. Lagasca, 38.

Magnífico autopiano nuevo vendiendo de ocasión. Fuencarral, 18, entresuelo derecha.

El Caeque.—Exquisita sidra champagne.—Mentes y Cavada. Ronda Atocha, 19.

Pago más que nuble muebles, aparatos, máquinas coser y toda clase de objetos. Noviciado, 12, compra-venta.

Compraria motor eléctrico, Cines caballos, corriente continua, 110 voltios. Ofertas, Velasco, Estrella, 7.

Se desea comprar muebles Sestilo japonés, especialmente sillars. Dirigirse, Mayor, 1, portera.

Solares tres fachadas y manzana vende baratos ó cambia por fincas. Pujol, Toledo, 63, segundo.

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

Dinero al comercio, propósitos, 8, entresuelo de 5 á 8.

Lotería núm. 53, administración Antonio Fagoaga, remite decimos á provincias y extranjero. Puebla, 14.

Los retratos grupos de familia, los más artísticos y económicos, los hace Roca, fotógrafo. Tetuán, 20.

Regalo-sorpresa, muestra gratuita. Feticulo senacional, remitimos á quien nos envíe cinco direcciones de particulares (ciudad, oras, caballeros de cualquier localidad), objeto propagandista. Apartado 733, Madrid.

ESPECIFICOS

Antigripal Semarga. Cura á grupo y toda clase de grietas. Frías, 24 horas. Depósitos, farmacias.

Antes de comprar especímenes nacionales y extranjeros. Puebla, 11, farmacia de primera Bayer, á 1,95 tubo, 45 pesetas.

LEGITIMO KEFIR DEL CAUCASO

Preparado, según fórmula del eminente Dr. Koloerski, con verdadero fermento recibido directamente del Cáucaso.

Recomendado por los mejores médicos del mundo, por sus resultados maravillosos. Alimento vigoroso. Antitífico. Certificadas médicas á disposición de los clientes. ESTOMAGO, INTESTINOS, HIGADO, ARTERIOESCLEROSIS, RAQUITISMO, NEURASTENIA, DESNUTRICION

ESPECIALIZACIONES: TRASTORNOS GASTRICOS E INTESTINALES

Las propiedades del **KEFIR** SE RESUMEN EN

SALUD, BELLEZA, JUVENTUD Y LARGA VIDA

LA INDIA-MONTERA, 12-TELEFONO NUM. 4.460

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

BOTELLA. 0,75 CENTIMOS

Balneario de Cabreiroá
DE 15 DE JUNIO Á 30 DE SEPTIEMBRE
Uno de los mejores de España. En Gran Hotel, con luz eléctrica, magníficas habitaciones, cine, salón de fiestas, billar, etc. Gran parque y garage. El servicio y cocina proceden de Hoteles de Madrid. Precio, de 7 á 80 pesetas. El viaje desde Orense, en cómodos automóviles de línea, invierten cuatro horas. SUS AGUAS, eficacísimas en la litiasis renal, estómago, hígado e intestinos, diabetes, artrismo y gota. Para datos: Dirección AGUAS de CABREIROÁ. Apartado 58 -- VIGO